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El UMA roza la victoria
contra el líder

� Enorme esfuerzo del conjunto
malagueño en su visita a tierras
mallorquinas en la que apretó hasta el
último instante en busca de un
marcador positivo sin suerte (4-3) P11

FOTOGRAFÍA UMA ANTEQUERA

Peluqueros
El sector se vuelve a manifestar en

protesta de su IVA  P7

Cierre
perimetral
hasta en diez
municipios de
la comarca de
Antequera

COVID-19   Nuevas medidas

ACTIVIDAD     NO     ESENCIAL __ No
podrán abrir los negocios no
esenciales de Alameda, Almargen,
Cañete, Mollina, Teba y el Trabuco
POSITIVOS__La semana bate
récords con 494 nuevos cont g os 
y una incidencia de 769,3

DEPORTES El Cartagena visitará el Pabellón Fernando Argüelles el sábado 6 de febrero

ANTEQUERA
La Junta finaliza
las obras del
museo de Los
Dólmenes   P5

ECONOMÍA
El Ayuntamiento
de Antequera
adquiere 250.000
mascarillas P3

COMARCA
La Junta financia
el total de las
obras del castillo
de ArchidonaP13

OBRAS
Las obras del
parque de
bomberos se
licitarán pronto
P5



EL TIEMPO Y SANTOS
Lunes
Jornada con
precipitaciones que
llegarán a los 7,6
mm. Temperaturas
entre los 14 y 10
grados
Santa Elvira
Martes
Los cielos se irán
despejando, con
temperaturas entre
los 15 y 10 grados
San Timoteo
Miércoles
Cielos nublados sin
riesgo de lluvías y
temperaturas entre
los 17 y 9 grados
Santa Ángela de
Mérici

Jueves
Cielos despejados,
los termómetros
rondarán entre los
19 y 9 grados
Santo Tomás de
Aquino
Viernes
Cielos despejados y
temperaturas que
oscilarán entre los
21 y 10 grados
San Valero
Fin de semana
Cielos despejados y
subida de
temperaturas,  que
oscilarán entre los
23 y 8 grados
El sábado, Santa
Martina; y domingo,
San Juan Bosco.
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CICLO DE CONFERENCIAS
Los 500 años de la Orden de
Carmelitas en Antequera

■ Hasta el próximo domingo 28
de febrero, se podrá conocer la
labor del autor del cartel de la
Semana Santa de 2021 de Málaga,
Andrés Merida. Con el título ‘Del
trazo al garabato’ se puede visitar
la muestra en calle Diego Ponce,
14. El horario de visitas es de 10.00
a 14.00 y de 18.00 a 20.00 h.  

AGENDA  esta semana en ANTEQUERA Y COMARCA TENDENCIA EN WEB
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La dos
Los datos actualizados de
la tercera oleada de la
pandemia por Covid-19

MAD ANTEQUERA
Amplían la fecha de visitas
hasta el próximo 28 Febrero

■ La Real Academia de Nobles
Artes de Antequera continúa su
calendario de ponencias en torno
al 500 aniversario de la Orden de
Madres Carmelitas de la Antigua
Observancia. El próximo jueves
28 de enero José Cantos tratará
sobre vasos sagrados y ajuares a
las 19.00 horas. 

■ El paraje natural del Torcal de
Antequera ofrece una visita guiada
para familias, que comienza a las
10.15 horas con instalaciones al
centro de visitantes y aula de
fósiles, a continuación ruta de
dificultad baja-media de 2 a 4 km,
finalizando sobre las 13.30 horas en
el centro de visitantes. 

SENDERISMO
Conoce El Torcal en familia,
los fines de semana

■ Tras su estancia en Madrid, el
Museo de la Ciudad de Antequera
comparte la exposición
relacionada con trabajos llevados
a cabo por el insigne Jose María
Fernández. La muestra se podrá
visitar hasta el 28 de febrero, en
el horario del Museo, siendo de
martes a sábado de 9.00 a 15.00.

JOSE MARÍA FERNÁNDEZ
‘La palabra dibujada’ llega
al Museo de Antequera

SERVICIOS 

Cada día les ofrecemos los
datos actualizados de cada
municipio de la comarca de
Antequera de nuevos
contagios, que nos dejan el
primer fallecido y cifras muy
altas en los últimos días. Ha
sido la noticia más leída de la
semana en nuestra web.

Farmacias de guardia durante la
semana
Lunes 25. Farmacia Villodres
Plaza San Francisco, 1
z  952 84 40 65
Martes 26. Farmacia Central
Calle Lucena, 54
� 952 84 18 95
Miércoles 27.  Farmacia Pérez Falcón
Calle Campillo Bajo, s/n
� 952 84 22 15
Jueves 28. Farmacia Mir Muñoz
Calle Pio XII, 6
� 952 70 36 99
Viernes 29.  Farmacia Franquelo
Calle Infante, 62
z 952 84 01 10
Sábado 30. Farmacia Pérez Ostos
Calle Carreteros, 3
� 952 84 20 96

FARMACIAS

Los contagios siguen aumentando en el distrito sanitario de La
Vega, dejando a municipios con cierre perimetral, es el caso
actualmente de Archidona, Humilladero, Villanueva del
Rosario y Campillos;e  incluso cierre negocios no esenciales en
Mollina, Trabuco, Alameda, Almargen, Cañete y Teba.

Municipios con cierre perimetral

Policía Local
952 70 81 04
Policía Nacional
091 - 112
Guardia Civil
952 84 03 57 - 112
Salud Hospital
951 061 600
Bomberos                 
952 06 93 54 - 112
ITV Antequera
951 70 14 55
Recaudación Provincial
638 06 29 32
Hacienda 
952 84 17 11
Seguridad Social 
952 70 48 99
Ayuntamiento 
952 70 81 00

URGENCIAS
AUTOBUSES
ANTEQUERA - MÁLAGA | Diario: 6.45-
7.45; 8.15-9.15; 10.00-11.00; 10.55-12.00;
12.30-13.30; 13.15-14.15;  17.15-18.15;
19.00-20.00.
MÁLAGA-ANTEQUERA | Diario: 7.45-8-
45; 8.45-9.45; 9.00-10.00; 12.00-13.00;
14.00-15.00; 15.15 - 16.15; 16.00-17.00;
16.30-17.30; 19.00-20.00
ARCHIDONA - MÁLAGA | Diario: 7.15-
8.35; 9.25-11.00; 14.30-15.50.
MÁLAGA-ARCHIDONA | Diario: 15.00-
16.19; 18.00-19.30.
CAMPILLOS - MÁLAGA | Diario: 7.15-
9.15; 12.30-14.10; 12.30-14.15.
MÁLAGA-CAMPILLOS | Diario: 14.00-
16.01

TRENES 
DESDE ANTEQUERA A MÁLAGA
08.17-08.45; 09.32-10.00; 09.45-10.11;
10.24-11.35; 13.53-14.17; 14.26-14.54;
17.04-17.30; 20.00-20.25; 20.51-21.51;
21.23-21.46.

LA IMAGEN DE LA SEMANA

El rincón de
Manuel
Hidalgo por la gente de bien. Aquel ser

que, que incompetente y sin
sentido común, era capaz de
fastidiarlo todo lo que le
parezca. Si, así me lo contaron y
yo tengo que decir que hay
seres que lo dan todo con su
profesionalidad, en la ayuda a
las personas que nos acaecen
día a día. Pero no queda así,
también todas las personas que
no tienen nada que hacer, solo

protestar por todo, ya podían
meterse en sus asuntos y no
donde no los llaman. Por
ejemplo: que hablen de lo que
sepan a ciencia cierta, vayan a
equivocarse y entonces se
puede liar. Por supuesto que hay
personas “las menos” que dejan
mucho que desear, pero ¡ojo¡
vaya que con el afán de decir
bien las cosas te equivoques y
entonces, ya te lo contaré yo.

Así me lo contaron

De fuentes de toda credibilidad
así me lo contaron, que cierto
día, cuando más brillaba el sol y
los campos abastecían con
generosidad a los seres vivos de
la tierra, y cuando la paz y la
felicidad era fiel testimonio de
gratitud. Había sin embargo, un
sujeto que echaba por tierra
todos los valores conseguidos

A solas con
Paco
Sánchez hubiera dicho solo un año antes!

Porque aquella chica que sonreía
a través del cristal no había
tenido una vida fácil. «La vida no
es fácil para nadie», le habían
repetido infinidad de veces. Pero
ella sabía que, para algunas
personas, la vida es más difícil
que para otras, mucho más difícil.
Ella era una de esas personas. La
chica del vestido azul había
superado una grave
enfermedad, una de esas

La chica del vestido azul

Se puso su vestido azul, largo,
vaporoso, de generoso escote…
Se miró al espejo y sonrió con
cara de satisfacción. Estaba
guapa, y ella lo sabía. Poco
después, frente al espejo del
baño, pintaba sus labios de rojo
carmín. Apenas terminó de
maquillarse, volvió a sonreír;
estaba radiante. ¡Quién lo

enfermedades “incurables”.
Quizás lo consiguió porque, tras
su aparente fragilidad, se
escondía una mujer fuerte, una
jovencita que se negó a rendirse
a pesar de haber estado tentada
de hacerlo. Había caído hasta el
fondo muchas veces, pero
siempre se levantó, y eso la fue
fortaleciendo. Porque siempre
que nos levantamos tras una
caída somos un poco más
fuertes.

LUNES  25 DE ENERO DE 2021 viva
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Antequera
COVID Un total de seis pueblos sin actividad no esencial

Diez municipios de la
comarca, cerrados

Celia Paredes
ANTEQUERA | Un total de diez
municipios de la comarca
de Antequera se encuentran
actualmente cerrados peri-
metralmente desde que la
Junta de Andalucía estable-
ciera nuevas retricciones en
función de la incidencia del
coronavirus. Así, los pue-
blos en los que no se puede
entrar ni salir sin causa jus-
tificada por haber superado
el umbral de los 500 casos
por 100.000 habitantes son
Alameda, Almargen, Cañete
La Real, Mollina , Teba, Ar-
chidona, Campillos, Humi-
lladero, Villanueva del Ro-
sario y Villanueva del Tra-
buco. En el caso de este últi-

vos que se han diagnostica-
do en Alameda (72), Almar-
gen (46), Antequera (109),
Archidona (32), Campillos
(36), Cañete la Real (19),
Cuevas Bajas (1),Cuevas de
San Marcos (6), Fuente de
Piedra (8), Humilladero
(13), Mollina (31), Sierra de
Yeguas (1), Teba (31), Valle
de Abdalajís (2) Villanueva
de Algaidas (9), Villanueva
de la Concepción (10), Villa-
nueva de Tapia (4), Villa-
nueva del Rosario (20), Vi-
llanueva del Trabuco (44).

La cifra total de contagios
se sitúa así en 4.190, tenien-
do una incidencia en el glo-
bal de los 19 municipios del
distrito de 769,3 en 14 días.

mo, la Junta ha anunciado
para el próximo jueves un
cribado poblacional,  sien-
do esta la segunda vez que
el municipio se somete a es-
tas pruebas masivas. 

Además, en Villanueva
del Trabuco se ha tenido
que cesar la actividad no
esecial, por lo que la hoste-
lería y muchos negocios han
tenido que cerrar al haber
superado el millar de conta-
gios por 100.000 habitantes.
En esta misma situación se
encuentran Alameda, Al-
margen, Cañete La Real,
Mollina y Teba. La comarca
bate récords de contagios
nuevamente  esta semana
con un total de 494 positi-

CONTAGIOS_La semana bate récords y se salda con 494
nuevos contagios y una incidencia de 769,3 casos 

SALUD  Para hacer frente a la tercera ola

El Ayuntamiento adquiere
una nueva remesa de
250.000 mascarillas

Celia Paredes
ANTEQUERA| Protección Civil ya
recibió las 250.000 mascari-
llas que el Ayuntamiento de
Antequera  adquirió a través
de un concurso público rea-
lizado en los últimos meses.
Se trata de mascarillas qui-
rúrgicas de tres capas de
TNT tipo 2R, que han sido
adquiridas a la empresa es-
pañola Suministros Hospi-
talarios S.A. al ser ésta la
adjudicataria del concurso
público promovido por el
Ayuntamiento a tal efecto y
cuyas ventajas más destaca-
bles han sido el ahorro con-
siderable de dinero ante la
presentación de más de 50
ofertas y la mejora en los
términos de calidad de las
mismas. La inversión global
ha alcanzado los 24.750 eu-
ros.

Efectivos de Protección
Civil comenzaron el pasado
martes  su reparto en los
centros educativos del mu-
nicipio, proveyéndose la
distribución del resto tam-
bién en residencias de an-
cianos, comercios, colecti-
vos sociales, entidades cul-
turales u otras asociaciones
que lo demanden, además
de reservarse un fondo pre-
ventivo de reserva.

Manolo Barón destacó
que se trata de “una nueva y
destacada medida promovi-
da por el Ayuntamiento de

Antequera para hacer frente
a la pandemia del coronavi-
rus”. “Somos previsores y
estamos donde tenemos que
estar, colaborando para
erradicar esta pandemia”,
afirmó el alcalde, recordan-
do a su vez que “desgracia-
damente se reciben pocas,
por no decir ningunas, ins-
trucciones por parte del Go-
bierno Central, pero no nos
vamos a dejar amedrentar
porque estaremos siempre
al pie del cañón”.

Este cuarto de millón de
nuevas mascarillas, unidas
a las adquiridas anterior-
mente por el Ayuntamiento,

PREVENCIÓN_ Protección Civil comenzó a repartirlas a
centros educativos, residencias, comercios y colectivos

suman casi medio millón de
mascarillas compradas di-
rectamente por el Consisto-
rio desde que comenzara la
pandemia en el mes de mar-
zo.

Por su parte, el consejero
Elías Bendodo aprovechó su
visita para agradecer la la-
bor que realizan los respon-
sables y voluntarios de Pro-
tección Civil tanto en Ante-
quera como en toda Andalu-
cía, “poniendo en valor la
altura y el trabajo que estáis
haciendo en esta pandemia
ayudando a la sociedad a
que todo sea más llevade-
ro”.

SALUD En residencias de mayores, dependientes y sanitarios

INICIAN LA SEGUNDA  DOSIS DE VACUNACIÓN CONTRA LA COVID
Los profesionales sanitarios del Área Sanitaria Norte de Málaga ya están poniendo la segunda dosis de
la vacuna contra el coronavirus en las residencias de la comarca, tanto  a mayores, usuarios como a los
trabajadores. Continuarán con el personal sanitario y sociosanitario de los centros de salud. Una vez
puesta conseguirán anticuerpos pasados los siete días, pero habrá que seguir manteniendo las masca-
rillas y el distanciamiento social porque solo así se podrá proteger a los demás.
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OBRAS Las obras se licitarán en las próximas semanas

ANTEQUERA | La Diputación de
Málaga ya ha finalizado y
entregado el proyecto del
nuevo parque de bomberos
de Antequera, durante el
transcurso de un encuentro
entre el alcalde, Manuel
Barón, y el presidente,
Francisco Salado, quien
puso de manifiesto el es-
fuerzo inversor y el compro-
miso de la Diputación con
Antequera y su comarca.

De hecho, este parque de
bomberos tendrá un coste
de 2.704.847,75 euros que fi-
nanciará el ente supramu-
nicipal al 100%, tal y como
hizo con la redacción del

Diputación finaliza el proyecto
del nuevo parque de bomberos

proyecto a cargo de arqui-
tectos de la institución. Se
trata de un parque de bom-
beros de tipo A construido
sobre una parcela cedida a
la Diputación de Málaga
por el Ayuntamiento de An-
tequera en la zona de Par-
que Verónica. 

Esta nueva infraestructu-
ra contará con una superfi-
cie total construida de 1.233
metros cuadrados, donde
se situará el hangar de ve-
hículos, una torre de prácti-
cas, vestuarios, dormito-
rios, sala de control y co-
municaciones, cocina-co-
medor, gimnasio, almacén,

SALUDRealizará más de 5.000 diagnósticos al año

Redacción
ANTEQUERA | El Hospital de
Antequera ha incorporado
un nuevo equipo de alta tec-
nología para la realización
de estudios de Tomografía
Axial Computerizada (TAC).
Este TAC, al sumarse al que
ya dispone el Hospital, du-
plica la capacidad de diag-
nóstico actual, aumentado
el rendimiento para la reali-
zación de este tipo de estu-
dio por parte del servicio de
Radiodiagnóstico, de los
que cada año hace más de
9.000. 

El nuevo TAC, al incorpo-
rar tecnología de 64 coro-
nas o cortes, aumenta sus-
tancialmente la calidad de
las imágenes, la precisión y
las posibilidades diagnósti-
cas en múltiples patologías
como código ictus, perfu-
sión cerebral, atención on-
cológica, estudios vascula-
res y de traumatología, y to-
do ello con una menor dosis
de radiación.

Ubicado en la primera
planta del Hospital de Ante-
quera y dentro de la zona de
Urgencias, este equipo tra-
bajará 24 horas al día y 365
días al año, permitiendo ha-

cer estudios que se centra-
rán en tórax, abdomen y
cráneo y servirán de apoyo
a situaciones urgentes y a
todos los procesos tiem-
po/dependientes. Por otro
lado, la existencia de un se-
gundo equipo, permitirá la
atención en circuitos dife-
renciados cuando sea preci-
so de pacientes Cocid- 19.

La tomografía computari-
zada, conocida como explo-
ración por TC o TAC, es un
examen médico de diagnós-
tico por imágenes. Es un
equipo que utiliza una tec-

El Hospital de Antequera
incorpora un nuevo TAC

nología sofisticada de rayos
X que permite reconstruir
imágenes tridimensionales
de alta calidad del cuerpo
humano para ayudar a de-
tectar una variedad amplia
de enfermedades y condi-
ciones. La exploración por
TC es rápida, indolora, no
es invasiva y es altamente
precisa.

Para su instalación ha si-
do preciso realizar obras en
el centro así como formar a
los profesionales al igual
que con cualquier otro equi-
pamiento nuevo.

sala de formación y depen-
dencias administrativas. 

Salado señaló que el edi-
ficio estará totalmente inte-
grado en el paisaje, sin res-
tar visibilidad a las vivien-
das de alrededor y que las
instalaciones permitirán
dar una respuesta más rápi-
da a las intervenciones de
la zona. También informó
de que la Diputación licita-
rá las obras lo antes posible
para poder comenzar en el
primer semestre de 2021.

El Consorcio Provincial
de Bomberos de Málaga es-
tá estudiando el uso de las
antiguas instalaciones.

SUCESOS Siete personas han sido detenidas por delitos de trata de seres humanos y contra los derechos de los trabajadores

La Policía libera en Antequera a once personas explotadas
laboralmente que vivían obligados en una nave
ANTEQUERA | Agentes de la Poli-
cía Nacional han desarticula-
do una organización criminal
dedicada presuntamente a la
explotación laboral, y han li-
berado en Antequera a once
personas que vivían en cir-
cunstancias de habitabilidad
muy deficientes, hasta tal
punto que dormían hacinadas
en colchones dispuestos sobre
palés y ladrillos.

Siete personas han sido de-
tenidas por los delitos de trata
de seres humanos y contra los
derechos a los trabajadores,
acusadas de captar a ciudada-
nos rumanos en situación de
extrema necesidad o vulnera-
bilidad. El propio grupo crimi-
nal estaba compuesto por ciu-
dadanos rumanos que capta-
ban a compatriotas en la loca-
lidad de Movileni. Los inte-

grantes de este grupo ofrecían
a sus víctimas trabajo en Espa-
ña por una cantidad de 500
euros al mes. Trasladaban
hasta veinte personas desde
Rumanía y permanecían con
las víctimas en España duran-
te la campaña de la aceituna,
aproximadamente de noviem-
bre a febrero. Después, las víc-
timas regresaban a su país sin
que llegaran a cumplirse las
condiciones ofrecidas en el
momento de la captación.

No podían  abandonar la
finca 
Las víctimas trabajaban du-
rante extensas jornadas y, en
ocasiones, sin alta en la Segu-
ridad Social, en fincas agríco-
las en Antequera. Los aloja-
ban en naves de almacenaje
en las propias fincas, en con-

diciones muy precarias y en
circunstancias de habitabili-
dad muy deficitarias. Las vícti-
mas dormían hacinadas en
colchones dispuestos sobre
palés o ladrillos, organizados
en cubículos. No podían aban-

calidad de Antequera, donde
residían las víctimas. Entre el
material incautado había do-
cumentación diversa y 3.000
euros en efectivo. Fue en esta
misma ubicación donde se li-
beraron a las once víctimas de
este entramado criminal y
donde se realizaron las siete
detenciones por los delitos de
trata de seres humanos con fi-
nes de explotación laboral,
contra los derechos de los tra-
bajadores y pertenencia a gru-
po criminal.

La Policía Nacional cuenta
con la línea telefónica 900 10
50 90 y el correo electrónico
trata@policia.es para facilitar
la colaboración ciudadana y la
denuncia, anónima y confi-
dencial, de este tipo de delitos,
no quedando reflejada la lla-
mada en la factura telefónica.

donar la finca en ningún mo-
mento ni tenían contacto con
terceras personas. Dado este
aislamiento, quedaban a mer-
ced de los tratantes.

Los agentes de la Policía Na-
cional realizaron las gestiones

pertinentes con las autorida-
des policiales de Rumanía a
través de la Agregaduría de In-
terior de la Embajada de Espa-
ña en Rumanía. La investiga-
ción culminó con dos entradas
y registros realizados en la lo-
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INVERSIÓN Esta primera fase desarrollará 102 hectáreas, con una inversión de 46,4 millones de euros que generarán 1.500 puestos de trabajo

La Junta recibe 21 ofertas para realizar las obras de la
primera fase del Puerto Seco de Antequera

PATRIMONIO El proyecto ha tenido una inversión aproximada de 4,5 millones de euros cofinanciados por la Unión Europea con Fondos Feder

La Junta finaliza las obras del museo de Los Dólmenes de
Antequera tras más de 30 años de promesas vacías

Celia Paredes
ANTEQUERA| | La Junta de An-
dalucía ya ha culminado las
obras del Museo del Sitio de
los Dólmenes de Antequera
a falta de la licencia de ocu-
pación y apertura, la ins-
cripción de obra nueva, así
como la adaptación del pro-
yecto museográfico y la mu-
seografía, valorada en 2,5
millones de euros. Así lo
dieron a conocer la conseje-
ra de Cultura, Patricia del
Pozo, y el consejero de Pre-
sidencia, Elías Bendodo, en
una visita realizada el pasa-
do lunes al Conjunto Ar-
queológico.

El proyecto ha tenido una
inversión aproximada de
4,5 millones de euros cofi-
nanciados por la Unión Eu-
ropea mediante los Fondos
Feder.

Las obras comenzaron el
22 de febrero de 2018 y se
han extendido por un perio-
do de 33 meses. “Hoy hemos
cumplido la deuda que tení-
amos con Antequera y la

cultura de Andalucía, esta-
mos desbloqueando este
proyecto 20 años después”
manifestó Bendodo, quien
defendió que el Gobierno
andaluz ha cumplido en
tiempo y forma con los com-
promisos adquiridos con la
Unesco.

Los trabajos han consisti-
do en la reducción del im-
pacto visual del edificio
preexistente, de tal forma
que el edificio cuenta con
4.271,75 euros, repartidos

en dos niveles: sótano y
planta principal. “Cultura y
patrimonio es sinónimo de
empleo, de desarrollo y ri-
queza, es imposible salir de
esta terrible crisis económi-
ca como consecuencia de la
pandemia sin reactivar los
grandes proyectos de Anda-
lucía como es el conjunto
del museo del Sitio de Los
Dólmenes”, expresó del Po-
zo.

En este sentido, la conse-
jera destacó que la nueva

SEGUNDA FASE_Cultura ya está trabajando en la dotación del espacio, en la adaptación del proyecto museográfico y la
museografía, aunque en principio se inaugurará en el último trismestre del año con dos exposiciones temporales

viva LUNES,  25 DE ENERO DE 2021 5 

infraestructura cultural im-
plica un esfuerzo inversor
en partidas como las desti-
nadas a gasto corriente (se-
guridad, limpieza y mante-
nimiento) e inversiones,
que crecen en los Presu-
puestos de 2021 un 23% y un
3% respectivamente hasta
alcanzar un global de
986.148, 84 euros.

Del Pozo confirmó que ya
se está trabajando en la se-
gunda fase del proyecto que
consiste en dotarlo de mate-

Redacción
ANTEQUERA | La Consejería de
Fomento, Infraestructuras y
Ordenación del Territorio, a
través de la Agencia Pública
de Puertos de Andalucía
(APPA), ha recibido 21 ofer-
tas (de 19 UTE y dos empre-
sas en solitario) para ejecu-
tar las obras de urbaniza-
ción de la primera fase del
Área Logística de Anteque-

ción de estos terrenos una
vez concluyan las obras.

Las obras se licitaron a fi-
nales de año y, con ello, se
puso fin a la larga tramita-
ción de un proyecto que se
anunció hace más de una
década y que ha sufrido va-
rios parones desde que, en
2015, se aprobase el Proyec-
to de Actuación y su decla-
ración de interés autonómi-

desbloquear un proyecto
“que se anunció hace más
de una década” y que, cuan-
do se adjudique, supondrá
“un importante polo de cre-
ación de empleo”. Se prevé
la generación de 1.500 pues-
tos de trabajo, directos e in-
directos, durante las obras
de urbanización, a los que
se sumarán otros 2.500 di-
rectos ligados a la explota-

ra (conocido como Puerto
Seco de Antequera), que
cuentan con una inversión
de 46,4 millones de euros
fruto de la colaboración pú-
blico-privada.

La consejera de Fomento,
Infraestructuras y Ordena-
ción del Territorio, Marifrán
Carazo, ha destacado el tra-
bajo conjunto que se ha rea-
lizado en el último año para

rial para tenerlo todo termi-
nado cuanto antes. “Esta-
mos trabajando ya en el
proyecto museográfico
aprovechando el año 2021
para hacer toda la tramita-
ción administrativa, termi-
nar el discurso expositivo y
sacar a la licitación”. Mien-
tras tanto, el museo se abri-
rá al público en el último
trimestre del año con dos
exposiciones temporales.
La primera de ellas aborda-
rá la figura del investigador
Manuel Gómez-Moreno
(1870-1970), cuya labor fue
fundamental para la puesta
en valor de los Dólmenes,
siendo suyo el primer traba-
jo que analizó los tres mo-
numentos funerarios de An-
tequera: Menga, Viera y El
Romeral.

Otra de las muestras esta-
rá dedicada al poeta José
Antonio Muñoz Rojas (1909-
2009), nombre fundamental
de la poesía española de la
segunda mitad del siglo XX
que prestó mucha atención

en su obra al paisaje ante-
querano, volcado hacia una
adoración de la naturaleza
en su vertiente agraria. La
exposición recreará la mira-
da de este artista cuyo modo
de entender el paisaje era
tan afín y cercano al de los
ancestros que idearon los
Dólmenes de Antequera.

Por su parte, el alcalde de
Antequera, Manolo Barón,
subrayó que «hoy es un día
histórico, casi cuatro déca-
das después que se propu-
siera crear el Museo de los
Dólmenes, por fin se termi-
nan las obras. Antequera se
vuelve a convertir en lo que
es, un referente internacio-
nal de la cultura, de la ar-
queología, del megalitis-
mo», concluyó el alcalde,
quien felicitó a los respon-
sables técnicos, así como al
propio director del Conjun-
to Arqueológico, Bartolomé
Ruiz, por «conseguir perpe-
tuar los Dólmenes como va-
lor universal para toda la
humanidad».

co. Una vez finalizado el
plazo de entrega de las ofer-
tas, un equipo de trabajo es-
tudiará las distintas alter-
nativas para su adjudica-
ción. Las obras, cuyo inicio
está previsto para el segun-
do trimestre del año, cuen-
tan con un plazo de ejecu-
ción de 20 meses.

La primera fase abarcará
102 hectáreas, que irán am-
pliándose hasta alcanzar
las 330 hectáreas. “Este pro-
yecto va a ser un referente
porque va a suponer un
cambio sin precedentes en

el panorama logístico de
Andalucía”, ha indicado la
consejera, que ha recorda-
do que este proyecto está in-
cluido en la batería de me-
didas del Plan Andalucía en
Marcha del Gobierno anda-
luz para revitalizar la eco-
nomía.

Este proyecto, que será el
mayor nodo logístico del
sur, nace con el objetivo de
dar respuesta a la demanda
de suelo logístico de gran-
des dimensiones en el sur
peninsular y de las empre-
sas interesadas.
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COLECTIVOS  De los más de 16.000 del censo, han alcanzado 200

El Ayuntamiento inicia un
plan para mayores solos

COLECTIVOS Están intentando que la vacuna llegue ya a la asociación

Celia Paredes
ANTEQUERA  | La demanda de re-
cursos para las personas con
Alzheimer y otras demencias
en el norte de la provincia de
Málaga fue el motivo por el
cual en 2001 naciera la Aso-
ciación de Alzhéimer de Ante-
quera (AFEDAC), pues según
indican desde el colectivo, las
últimas estadísticas mues-
tran que aproximadamente
un millar de personas están
afectadas de manera directa
por esta enfermedad en la co-
marca. de Antequera. 

Desde entonces y después
de 20 años, el objetivo siem-
pre ha sido mejorar la calidad
de vida de las personas afec-
tadas  y  sus cuidadores.
«Aunque el enfermo es el eje
principal de la asociación, la
gente que hay a su alrededor
también desarrolla diferentes
patologías como la depresión
o la ansiedad por el hecho de
estar a su cuidado constante-
mente», explica Antonio Do-
mínguez, psicólogo de la aso-
ciación y miembro veterano
desde hace 14 años.

Los servicios que ofrecen
son fundamentales para los
enfermos con pérdida de me-
moria ya que «evitamos que
la enfermedad avance e inclu-
so conseguimos mejoría a tra-
vés de la estimulación de las
áreas afectadas, pero como
poco logramos estabilizarla».

Estos 20 años han dejado,
nunca mejor dicho, momen-
tos memorables en AFEDAC
como fue el anuncio de la

construcción de un Centro de
Estancia Diurna. “Recibimos
esa información con mucha
ilusión, porque significaba
dotar a Antequera y comarca
de una infraestructura muy
valiosa, aunque la demora es-
tá siendo eterna».

En este sentido, Domín-
guez destacó el cariño que
han recibido de la ciudadanía
a lo largo de estas dos déca-
das. «Nunca olvidaremos el
gran apoyo que recibimos
cuando realizamos la campa-
ña pro apertura del Centro de
Estancia Diurna, donde con-
seguimos más de 10.000 fir-
mas, un 25% del total de la
población en Antequera».

Otro ejemplo reciente fue el
peligro de la permanencia de
la sede durante el invierno
debido a que no se podían
asegurar las condiciones de
ventilación idóneas, por lo
que la población se volcó do-
nando recursos económicos
para la adquisición de purifi-

Afedac cumple 20 años
luchando contra la
pérdida de memoria

cadores de aire. «Nos vimos
desbordados de solidaridad»,
asegura.

Pero no todo han sido bue-
nos momentos, empezando
por la pandemia. «La asocia-
ción nunca ha dejado de pres-
tar atención a las personas
afectadas hasta ahora, que
nos vimos obligados a cesar
la actividad entre los meses
de marzo y julio». 

Ahora solo piensan en vol-
ver a la normalidad, porque
hay muchos usuarios y fami-
liares que no han regresado a
la asociación por la delicade-
za de la situación sanitaria
actual. «Uno de nuestros
principales retos para 2021 es
que la vacuna llegue a nues-
tros usuarios», anuncia Do-
mínguez, quien además espe-
ra que sea este nuevo año
cuando se abra el Centro de
Día.  Con motivo del vigésimo
aniversario, realizarán activi-
dades dirigidas al público in-
fantil y de cara a septiembre,
cuando se conmemora el Día
Mundial del Alzheimer «pre-
tendemos realizar un acto de
mayor envergadura si las cir-
cunstancias lo permiten para
homenajear a las ciento de
personas que han pasado por
la asociación».

Como objetivos específicos
del programa se encuentran
acompañar a las personas
mayores en su día a día para
que no se sientan solas, evitar
desplazamientos innecesa-
rios de ellos para realizar ges-
tiones, dar a conocer los re-
cursos disponibles en el área
de servicios sociales y facili-
tar la tramitación administra-
tiva de dichos recursos para
que puedan acceder a ellos
como son el bono energético,
ayuda a domicilio, ofrecer un
apoyo telefónico personaliza-
do y constante para reducir el
sentimiento de soledad y ais-
lamiento, así como detectar
nuevas necesidades en los
usuarios pertenecientes al
programa para poder abor-
darlas y satisfacerlas.

En dos meses, se ha conse-
guido incluir a 51 personas en
el programa de acompaña-
miento telefónico, solicitar 3

bonos sociales de la luz, tra-
mitación de 8 dependencias,
gestionar 2 teleasistencias y
solicitar 2 tarjetas de la Junta
de Andalucía para mayores
de 65 años.

Alberto Arana ha confirma-
do que la génesis de este pro-
yecto “surge por un compro-
miso claro, de este Equipo de
Gobierno, por la lucha incan-
sable del bienestar de las per-
sonas que han sacado ade-
lante a este país”.

En este sentido, ha infor-
mado que durante la pande-
mia se han detectado muchas
personas que debido al confi-
namiento se les ha atendido
de manera personalizada, fa-
cilitándoles recursos y solu-
ciones a sus necesidades,
“evitando de esta manera,
principalmente, minimizar el
impacto del virus ante una
población con un factor de
riesgo importante”.

ANTEQUERA  | Según datos del
padrón municipal en la ciu-
dad de Antequera, son 1.632
personas mayores de 65 años
las que viven solas y sin re-
cursos familiares, cuya aten-
ción será el objetivo principal
del nuevo Programa de Aten-
ción a Personas Mayores y De-
pendientes en Soledad que
ha promovido el Consistorio
antequerano con el fin de
acompañar, atender, ayudar
y conocer las necesidades de
este sector de la población
que se ha visto doblemente
desolado por la pandemia del
coronavirus.

Este programa que se viene
desarrollando desde diciem-
bre y que tendrá una dura-
ción de 12 meses ha logrado
alcanzar ya a unas 200 perso-
nas inscritas en el padrón
municipal que presentan este
tipo de situación de soledad
sin recursos familiares.
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COLECTIVOS La última manifestación fue hace 3 meses

ANTEQUERA | Tres meses han
pasado desde que la Asocia-
ción de Barberías y Peluque-
rías de Antequera y Comar-
ca, ABPAC, se manifestaba a
las puertas del Consistorio
antequerano solicitando al
Gobierno de España una ba-
jada de su IVA al 10%. Sin
embargo, ante la ausencia de
novedades al respecto, el pa-
sado jueves 20 de enero, los
profesionales del sector en la
ciudad volvieron a reunirse
en el Ayuntamiento de la ciu-
dad con la misma petición.

Además, desde el colectivo
lanzaron un mensaje de soli-
daridad y dieron a conocer el
apoyo también de los profe-
sionales de la comarca que,
debido al cierre perimetral
de sus respectivos munici-
pios, no han podido acercar-
se hoy hasta la ciudad para
la concentración.

El presidente del colectivo,
Miguel Ángel González inició
la lectura del manifiesto se-
ñalando que «ante la negati-
va a la respuesta realizada el
pasado 20 de octubre por la
bajada del IVA, que se nos re-
alizó en el año 2012, volve-
mos a reivindicar dicha baja-
da del 21 al 10 por ciento; ac-
tualmente ya somos más de

Barberías y peluquerías
se vuelven a concentrar
en protesta del IVA

80 asociaciones de peluque-
ría las que estamos hoy ha-
ciendo una nueva concentra-
ción a nivel nacional».

Desde el colectivo ABPAC,
señalaron durante el mani-
fiesto: «esta situación cada
vez nos es más insoportable
económicamente, por lo que
volvemos a reclamar hoy 20
de enero un IVA justo. La si-
tuación nos ha vuelto a dar
un giro económico con las
medidas aprobadas desde el
pasado lunes en el que tene-
mos que cerrar a las seis de la
tarde, siendo a partir de esa
hora cuando tenemos más
influencia de trabajo».

Además, González Ruiz
destacó que «ya son más de
18.000 los salones, entre pe-

COLECTIVOS El Consistorio podría personarse en la causa

ANTEQUERA | El alcalde de Ante-
quera, Manolo Barón, y el te-
niente de alcalde delegado de
Cooperación Ciudadana, Al-
berto Arana, se han reunido
en la mañana de este miérco-
les con Chari Lara y Raquel Hi-
dalgo, representantes del co-
lectivo de afectados en la ciu-
dad por el cese de actividad de
las clínicas dentales Dentix
–con sucursal en calle Dura-
nes–. También ha estado pre-
sente, en su condición de ase-
sor jurídico del Ayuntamiento,
el abogado Juan de Dios Del Pi-
no.

Tanto Manolo Barón como
Alberto Arana han trasladado
su apoyo a los afectados por
esta situación de cierre y las
negativas consecuencias que
plantea en los usuarios que ya
tenían contratados servicios.
En este sentido, se ha estable-
cido la posibilidad de intere-
sarse en las diligencias que se

abran en el juzgado con moti-
vo de las denuncias presenta-
das en la Comisaría de Ante-
quera por los diferentes afec-
tados. Todo ello, sin perjuicio
de que, llegado el caso, el
Ayuntamiento pueda perso-
narse en la causa atendiendo
al requerimiento de los intere-
sados “y siempre para preser-
var los derechos de los ciuda-
danos de Antequera”, mani-

El Ayuntamiento ayudará
a los afectados de Dentix

fiesta el alcalde. Se estima en
este sentido que pueda haber
en Antequera un millar de
afectados por esta situación.

“Vamos a apoyar y ayudar
en todo lo que esté en nuestra
mano a todos los afectados de
nuestro municipio”, resume
Manolo Barón a la conclusión
del encuentro que ha tenido
lugar en Alcaldía con las re-
presentantes de los afectados.

luquerías y barberías, que
han tenido que cerrar en los
últimos meses en nuestro pa-
ís, y si no nos escuchan, sere-
mos muchísimos más. Que-
remos pagar un IVA, pero
que sea justo y llevadero, ya
que si no esto nos llevará a
trabajar a escondidas como
tanta gente ya está hacien-
do».

El presidente del colectivo
señaló que actualmente en
España, un 57,8% de los esta-
blecimientos de peluquerías
y barberías está en peligro a
causa de la caída de factura-
ción en el sector. «En el 2020,
se ha llegado a facturar en
nuestro país 1.600 millones
de euros, siendo un 40% me-
nos con respecto al año 2019.
Lo que para un 85% de estos
negocios hace que esta situa-
ción sea mala o muy mala».

Por lo que, solicitando la
unión de todo el sector, este
colectivovolvió a reclamar
esta bajada impositiva por
parte del Gobierno Central.

CULTURA La actriz antequerana ya ganó un Goya e n 1991

Kiti Mánver, nominada como Mejor Actriz
Protagonista en los Goya 2021
ANTEQUERA | La actriz anteque-
rana, Kiti Mánver, ha sido una
de las cuatro nominadas como
Mejor Actriz Protagonista en
los premios Goya 2021 por su
interpretación en la comedia.
El inconveniente donde encar-
na a la octogenaria Lola, quien
venderá su casa a Sara (Juana
Acosta), con una condición:
tendrán que compartir el in-
mueble hasta que ella se mue-
ra. Aun así, Sara cree que es un
buen negocio porque la casa
es extremadamente barata y
acepta.

Mánver recibió su primer
Goya a la Mejor Interpretación
Femenina Protagonista en

ción del Festival de Málaga
donde su larga trayectoria pro-
fesional fue reconocida tam-
bién con la Biznaga Ciudad del
Paraíso.

1991 por Todo por la Pasta.
Además, el mismo papel en ‘El
inconveniente’ le otorgó el
Premio Biznaga de Plata a la
Mejor Actriz en la pasada edi-
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OBRAS A la espera de firmar definitivamente el convenio

Antequera busca retomar el
cuartel de la Guardia Civil

ANTEQUERA | Antequera está
cada vez más cerca de des-
bloquear la finalización de
las obras del nuevo cuartel
de la Guardia Civil que lleva
paralizado desde hace más
de 10 años tras haber llega-
do, después un largo proce-
so administrativo y de nego-
ciaciones, a un acuerdo con
el Ministerio de Interior del
Gobierno de España con el
que el Consistorio anteque-
rano podrá recuperar el di-
nero que invirtió en su día y
el Ministerio podrá retomar
la ejecución de las obras.

En este sentido, tanto la
parcela como la obra ejecu-
tada han sido tasadas por
un valor de 1.070.000 euros.
Aunque se pretendía ceder
de manera gratuita la parce-
la de titularidad municipal,
La Abogacía del Estado se-
ñaló que la fórmula no era la
apropiada al producirse un
quebranto económico en la
administración local, por lo
que habrá que pagar un mí-
nimo. 

El alcalde, Manuel Barón,
informó que se encuentran
a la espera de la firma defi-
nitiva que cierre el convenio
porque «la parte más difícil

ya ha terminado». La cons-
trucción de este cuartel se
inició en 2008 pero se para-
lizó en el año 2010 por pro-
blemas de la adjudicataria
del proyecto. Años después
el Ayuntamiento de Ante-
quera consiguió hacerse con
la parte de los trabajos que

se habían ya realizado para
que Interior pudiera seguir
con la obra.

La directora general de la
Guardia Civil, María Gámez,
indicó durante su visita a
Antequera con motivo de la
inauguración del busto con-
memorativo al perro guar-

dia civil Ajax, que están tra-
bajando para que el conve-
nio se firme cuanto antes,
pudiendo ser en este mismo
mes. Además la finalización
del cuartel está “contempla-
da en el plan de infraestruc-
turas del Ministerio de Inte-
rior”.

OBRAS_El Ayuntamiento  cierra el acuerdo con el Ministerio de Interior para
desbloquear las obras que llevan paralizadas más de una década

ANTEQUERA Bonos de 100 euros

AANTEQUERA| El Ayuntamiento
de Antequera crea un bono
social energético para hacer
frente a la subida de la luz,
con dos pagos de 50 euros a
finales de las facturas de fe-
brero y abril, siendo éstos
los meses con temperaturas
más bajas del año.

Arana especificó que esta
medida irá destinada a
«aproximadamente 1.000
hogares vulnerables de An-
tequera y sus anejos». Así,
explicó que «el plazo de so-
licitud de esta ayuda, inde-
pendiente a las ayudas que
se vienen estableciendo de
emergencia social de las fa-
milias que lo necesitan, se
podrán presentar entre el 13
de enero y el 13 de febrero,
ambos inclusive.

Antonio García, concejal
de Hacienda señaló que «se

trata de una iniciativa pio-
nera», señalando que en es-
tos días de invierno y con el
paso de la borrasca Filome-
na, el precio por kilovatio
hora se dispara «vemos co-
mo ha subido un 35,8% en
los primeros doce días de
enero». Así como especificó
que «el viernes 8 de enero,
el megavatio hora marcaba
casi 95 euros, siendo el pre-
cio mayor de los últimos 20
años. Este martes 12, el pre-
cio se dispara un 2,18% con
respecto a este lunes, supe-
rando los 80 euros por me-
gavatio hora, en plena ola
de frío en nuestro pais».

De esta forma, García Ace-
do destacó que «ante este
aumento del precio de la
luz, desde el Ayuntamiento
va a ayudar a las familias
más necesitadas».

El Ayuntamiento crea un
bono social energético
para familias vulnerables

ANTEQUERA La ciudad  cuenta actualmente con 42.328 habitantes

Antequera ofrece realizar el
padrón de forma telemática
ANTEQUERA | El alcalde de An-
tequera, Manolo Barón,
acompañado de Juan Rosas,
teniente de alcalde han da-
do a conocer la importancia
de solicitar el certificado del
padrón de las personas que
habitan y hacen su vida en
la ciudad durante el año,
pudiéndose realizar ya éste
también a través de inter-
net.

En primer lugar, el alcalde
de la ciudad ha informado
que la ciudad de Antequera
cuenta a 31 de diciembre de
2020, con 42.328 habitantes,
siendo ésta la mayor cifra de
la década en la ciudad ase-
gurando que «estas cifras
son optimistas y denotan lo

que es el desarrollo de la
ciudad, no solamente en su
economía, sino también en
la población». Asimismo ha
animado a aquellas perso-
nas que aún viviendo en An-
tequera y haciendo uso de
sus servicios, no están em-
padronadas en la ciudad, a
que lo hagan, ya que, como
ha recordado «si no se está
empadronado, el Estado y
Comunidades Autónomas
no envían el dinero suficien-
te al Ayuntamiento para
ofrecer servicios que son ne-
cesarios, ya que, uno de los
requisitos para establecer
las transferencias es el nú-
mero de habitantes». Para
poder realizar el padrón de

la ciudad, el teniente de al-
calde Juan Rosas, ha infor-
mado que «desde el área de
estadísticas del Ayunta-
miento de Antequera, se ha
facilitado los procedimien-
tos  para que cualquier ciu-
dadano que viva en la ciu-
dad se pueda empadronar
ya sea en el modo tradicio-
nal de forma presencial, en
la planta baja del Palacio
Consistorial, o realizándose
además de forma telemática
desde el último año y medio.

Para realizar el padrón de
forma telemática puede ser
a través de correo electróni-
co o  a través del certificado
electrónico concretamente,
dijeron.

PATRIMONIO Han aumentado el presupuesto para los Dólmenes

EL CONSEJO  DEL SITIO DE LOS DÓLMENES SE REÚNE 
El pasado jueves se reunió el Consejo de Coordinación del Sitio de los Dólmenes que estuvo presidido

por la consejera de Cultura, Patricia del Pozo. En la reunión destacaron el aumento del presupuesto en
100.000 euros más para el conjunto arqueológico. También se está trabajando en la celebración del-
quinto aniversario de la declaración como Patrimonio Mundial y esperan inaugurar el museo pronto.
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POLÍTICA 

El PPvalora la inversión de la Junta
de Andalucía en los Dólmenes

ANTEQUERA | El Partido Popu-
lar ha puesto en valor la in-
versión que la Junta de An-
dalucía de Juanma Moreno
Bonilla ha realizado en el Si-
tio de Los Dólmenes de An-
tequera, facilitando la fina-
lización de las obras del mu-
seo, la incorporación de un
arqueólogo en Antequera
dentro de la plantilla del
conjunto o la incrementa-
ción de actividades cultura-
les y relativas al espacio pa-
trimonio de la humanidad.

Desde que el PP entró en
el gobierno de Andalucía,
ha explicado que «el con-
junto arqueológico cuenta
con presupuesto y, por fin,
el director puede realizar
sus labores de una manera
más eficaz en tiempo y eje-
cución de dichas tareas»,
explicó Rosas, quien indicó
que en 2020, el presupuesto
para gastos corrientes fue
de 430.627,85 euros y que los
Dólmenes ya cuentan con
un presupuesto para inver-
siones, siendo en 2020 de
439.117,28 euros.

Otra de las reivindicacio-
nes que se hacían desde el

Partido Popular de Ante-
quera, ha recordado Juan
Rosas, era «que se hicieran
actividades en el interior del
conjunto dolménico, reali-
zando más visitas guiadas y
talleres, así como que el
conjunto se incorporara a la
celebración del aniversario
del Sitio de los Dólmenes de
Antequera como Patrimonio
Mundial con la ciudad, cosa
que se ha cumplido. Juan
Rosas ha destacado que

«por fin el sitio de los Dól-
menes ya cuenta con un ar-
queólogo, no sólo en planti-
lla sino a nivel real; ya que,
anteriormente, el que tení-
an designado «milagrosa-
mente» estaba en Málaga,
nadie ha podido explicarlo,
y era una de nuestras reivin-
dicaciones, porque un con-
junto arqueológico sin ar-
queólogo no puede avanzar
en labores de estudio e in-
vestigación así como de pro-

yectos técnicos». Siendo
una incorporación que ha
señalado que se llevará a ca-
bo durante el primer trimes-
tre de este año. 

Relativo al nuevo año que
ha dado comienzo, el conce-
jal Juan Rosas ha adelanta-
do que, por parte del Ayun-
tamiento de la ciudad, en
2021 el Antequera Light Fes-
tival mantendrá el lema pre-
visto para el año 2020, sien-
do dedicado a los niños y ni-
ñas. «Nuestra idea es seguir
con la idea prevista del año
pasado, así como se adapta-
rá a las circunstancias en las
que nos encontremos; un
trabajo ya hecho porque
aunque se intentó hacer el
año pasado, quince días an-
tes tuvimos que suspender-
lo, por lo que tenemos los
espacios diseñados, perso-
nas indicando las normas
de seguridad, por lo que es-
tá más diseñado que nunca
y esperamos poder llevarlo
a cabo».

De esta forma ha asegura-
do que «el compromiso de
Juanma Moreno con Ante-
quera  es rotundo».

POLÍTICA

ANTEQUERA | El PSOE ha solici-
tado a la Junta de Andalucía la
celebración de eventos rela-
cionados con el turismo en
reivindicación de la centrali-
dad de Antequera y como me-
dida de reactivación para el
sector hostelero y turístico.

Según Romero, “El plan de
Acción 2021 de Turismo Anda-
luz ha definido eventos pre-
senciales uno en Ronda y otro
en Córdoba, en relación con
ello sería conveniente el ofre-
cimiento de la centralidad y
recursos de hostelería de An-
tequera a la Junta de Andalu-
cía para la celebración en
nuestra ciudad de los encuen-
tros profesionales relaciona-
dos con el Plan de Acción 2021
de Turismo Andaluz y las ac-
ciones conjuntas con Patrona-

tos de Turismo, en beneficio
del sector de la hostelería de
nuestra ciudad”.

Los socialistas piden que
ante la grave crisis del sector
turístico, desde el Ayunta-
miento de Antequera se ela-
bore un proyecto conjunto
con los agentes turísticos de la
ciudad, en los que tanto hote-

leros, recursos y otras empre-
sas del sector incluso las rela-
cionadas con la sanidad,
unan sus potencialidades,
junto a las del propio Ayunta-
miento para presentar una
oferta atractiva de celebra-
ción de eventos seguros en pe-
ríodo de crisis sanitaria para
poder así remontar.

El PSOE pide  la celebración de
eventos para reactiva  la hostelería

POLÍTICA

ANTEQUERA | El Grupo Munici-
pal Adelante Antequera ha
denunciado el estado actual
de la Fuente del Toro, ubica-
da en la calle del Rastro de
Antequera. En este sentido,
su portavoz Fran Matas, ha
indicado que «se encuentra
en un estado de abandono,
siendo un monumento em-
blemático de la ciudad que
desde hace más de 4 años si-
gue esperando a que sea re-
habilitado por parte del
Ayuntamiento de Anteque-
ra».

Matas ha recordado que
«este monumento se en-
cuentra actualmente valla-
do perimetralmente y en un
estado de total abandono,
además del apuntalamiento
sobre la casa que se ubica

esta fuente, que está crean-
do un perjuicio en las casas
aledañas».

El portavoz del grupo de
Adelante, ha destacado que
«es insoportable la situa-
ción de estos vecinos que

ven como año tras año si-
guen los puntales contra su
vivienda esperando a que el
Ayuntamiento tome una de-
terminación para la rehabi-
litación definitiva de la
Fuente del Toro».

Adelante Antequera denuncia «el
abandono» de la Fuente del Toro

ACTUACIONES_Destacan la finalización de las obras del museo, la
incorporación de un arqueólogo  o el  incremento de actividades culturales

POLÍTICA

ANTEQUERA| El concejal de Ciu-
dadanos Antequera, José Ma-
nuel Puche, ha aplaudido el
incremento del precio/hora
del servicio de ayuda a domi-
cilio anunciado esta semana
por la consejera de Igualdad,
Políticas Sociales y Concilia-
ción, Rocío Ruiz (Cs), y ha
destacado que esta medida
“da respuesta a la gran labor
de más de 200 personas en
Antequera, la mayoría de
ellas mujeres, que hacen un
trabajo elogiable con los
usuarios dependientes”.

Puche ha afirmado que es
«un hecho histórico que se
haya subido el importe des-
pués de diez años congelado,
concretamente hasta los
14,60 euros la hora, lo que su-
pone un incremento del
12,3%”. 

Según la formación naran-
ja, la medida adoptada por la
Consejería que dirige Ciuda-
danos «supone el reconoci-
miento de los derechos de es-
tas personas, que cada día
ponen lo mejor de sí mismas
para que el servicio se lleve a
la práctica de la mejor mane-
ra. En nuestro municipio más
de 650 personas reciben este
fundamental servicio« .El
portavoz naranja ha manifes-

tado que en su partido tienen
a las personas en el centro de
sus políticas, y «esta medida
es un claro ejemplo de ello.
Además de que evidencia una
clara apuesta por el bienestar
de los dependientes. Y un
apoyo a los colectivos más
vulnerables. Y por supuesto,
un importantísimo soporte a
la empresa que realiza la ges-
tión».

Puche ha insistido en que
«hasta que no ha entrado Ciu-
dadanos en el Gobierno de la
Junta, no se ha descongelado
el precio/hora» y ha apunta-
do que «cuando estamos al
frente de las instituciones la
gestión está garantizada y
queda patente que se puede
tener una economía solvente
y una sociedad del bienestar
desarrollada«.

Por último, José Manuel
Puche ha recordado que des-
de su grupo municipal lleva-
ron una moción con este
asunto en el pleno de diciem-
bre, donde instaban al Ayun-
tamiento a igualar esta subi-
da en el servicio municipal, y
crear una bolsa para comple-
mentar este aumento “una
propuesta que no fue acepta-
da, pero que seguiremos lu-
chando”. 

Cs aplaude la subida
del precio-hora de
ayuda a domicilio
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PSOE La actividad  de 4×4 dicen “no es compatible con el parque”

ANTEQUERA | El portavoz del
PSOE en Antequera, Kiko
Calderón, reafirmó la postu-
ra contraria que mantiene su
partido sobre el parque mul-
tiaventura que se pretende
proyectar en el pinar de Torre
de Hacho.

En este sentido argumentó
que de las 86 hectáreas de
superficie «con este proyecto
se quiere acaparar más de la
mitad, casi 50 hectáreas» al-
go que sumado a todas las
actividades que se pretenden
realizar es «una aberración»,
según lo ha calificado el so-
cialista quien ha resaltado el
gran impacto ecológico que
supondría concretamente la
actividad de los 4×4 «que
acapararía unos 30.000 me-
tros cuadrados de tierra,
aparcamientos y otras activi-
dades con vehículos a motor
según viene planteado en el

El PSOE califica de
«aberración»  el parque
multiaventura 

CIUDADANOS Optan por una solución consensuada

Cs pide la paralización del pliego 

ANTEQUERA | Ciudadanos Ante-
quera solicitó la paralización
del pliego actual del proyecto
de parque multiaventura en el
pinar de Torre Hacho, según
anunció su portavoz, José Ma-
nuel Puche, tras ver lo ocurri-
do desde el anuncio de la pu-
blicación de la oferta.  “Cree-
mos que lo más lógico es el
desistimiento del procedi-
miento y que posteriormente,
se abra un proceso de partici-
pación ciudadana donde se
pueda encontrar una solución
consensuada.

Todo ello desde un enfoque
de protección, que evite cual-
quier tipo de actividad que da-
ñe la zona de Torre Hacho”,
señaló Puche.

El portavoz naranja mani-
festó haber mantenido varias
reuniones y encuentros, du-

proyecto». Algo que, según
indicó Calderón, no es com-
patible con el parque periur-
bano de acuerdo con el infor-
me de la propia Consejería
competente del año 2019.

Además, según dijo  el por-
tavoz, la empresa privada se
lucraría durante 75 años,
«usando suelo público sin
que las arcas municipales re-
ciban a cambio ni un solo eu-

PARTIDO POPULAR Sobre el parque de Torre Hacho

ANTEQUERA | Aunque el Partido
Popular sigue defendiendo la
proyección de un futuro par-
que multiaventura en el pinar
de Torre Hacho, los populares
presentarontambién alegacio-
nes en dos puntos.
La primera de las alegaciones

que el grupo popular hizo fue
«ante la instalación de una
pista de esquí en seco, que pe-
dimos que se retire del proyec-
to. Puede ser innovadora pero
nunca anteriormente se había
expuesto en nuestra ciudad e
introduce elementos sintéti-
cos y materiales que no tienen
nada que ver con el espacio en
el que se quieren instalar. Ade-
más, porque se pide una ex-
tensión de 600 metros cuadra-
dos para esta pista, por lo que
sería demasiado el terreno que
se pide y desvirtúa la singula-
ridad del espacio natural dón-
de se quiere instalar».

Cebrián también dio a cono-
cer la otra alegación, la cual
«es relativa al circuito ecológi-
co de vehículos 4×4, ya que pi-
de una extensión de 30.000
metros cuadrados, aparte de
acotar con un vallado toda la
zona que se utilice para este
circuito. El espacio no debe de
ser vallado, es un paraje al que
se puede acceder con libertad
por diferentes accesos, por lo
que entendemos que no res-

El PP alega también al
parque Hacho

ponde a los objetivos que este
equipo de gobierno tiene para
la puesta en valor del espacio
de Torre Hacho».

Rosas señaló que este pro-
yecto cuenta con el benepláci-
to de la Junta de Andalucía,
contando con todos los permi-
sos tras más de un año de ges-
tiones y que ha sido expuesto
a información pública a través
del Ayuntamiento, para poder
mejorarlo.

ro». También ha querido des-
mentir que el programa elec-
toral del PSOE contemplaba
un proyecto de este calado
cuando «nuestro objetivo era
poner en valor el parque, ins-
talando mesas o bancos para
las familias, dotarlo de fuen-
tes de agua y de paneles in-
formativos en materia de
educación ambiental».

El Partido Socialista pre-
sentó así también alegacio-
nes para que se retire el ex-
pediente «que quiere licitar
el proyecto para dar opción a
la empresas a que se presen-
ten» porque aseguran que
hay razones de sobra para
estar en contra.

ADELANTE ANTEQUERAConsidera la actuación del PP “cínica”

Adelante presenta alegaciones contra el
parque multiaventura de Torre Hacho
ANTEQUERA | El portavoz de Ade-
lante Antequera, Fran Matas,
informó de que ya han presen-
tado alegaciones contra el pro-
yecto del parque multiaventu-
ra que se pretende establecer
en el pinar de Torre de Hacho
de Antequera. Son unos argu-
mentos enfocados principal-
mente al rechazo del proyecto
en sí por «la riqueza de la bio-
diversidad del enclave, al gra-
ve impacto que supondría en
el mismo, así como por el rega-
lo del dominio público a una
empresa para que se lucre».

Tras las declaraciones verti-
das  por el Partido Popular en
las que dieron a conocer tam-

cuando se habló de un circuito
4×4 y sobre que se iba a vallar
y cobrar por las actividades.

Además, recriminó que los
populares hablen de que el
proyecto se ha realizado con
transparencia y participación
de la ciudadanía porque «si
nosotros no hubiéramos
anunciado en rueda de prensa
su publicación en el Boletín
Oficial de la Provincia e infor-
mado sobre el periodo de ale-
gaciones, seguramente este
proyecto hubiera pasado sin
pena ni gloria y sin explicar
que está sometido a informa-
ción pública», concluyó Fran
Matas.

bién dos alegaciones contra el
proyecto, Matas consideró que
«o se han dado cuenta de que
estaban cometiendo una bar-
baridad o bien la presión ciu-
dadana en redes sociales así
como la petición de firmas y
demás alegaciones presenta-
das por los grupos políticos ha
surtido efecto». Además, ha
tachado esta acción de «cíni-
ca» porque ellos mismos «han
tramitado el proyecto que es el
que ha presentado la propia
empresa».

Y es que el portavoz de iz-
quierdas no quiso dejar pasar
la ocasión para recalcar que su
grupo político no mentía

rante el último mes, con pro-
fesionales y colectivos del me-
dio ambiente y del turismo ac-
tivo “para conocer su opinión
y contar con los que más sa-
ben sobre este tipo de asun-
tos” y ha mostrado su sorpre-
sa después de ver las alegacio-
nes publicadas por el Partido
Popular. 

“Es increíble que hayan de-
cidido presentar alegaciones
a su propio proyecto, lo que es
una clara demostración de
que han tenido que dar un pa-
so atrás debido a la presión de
miles de vecinos”, explicó Pu-
che, a la vez que ha añadido
“hubiera sido más fácil y co-
herente hacer una consulta
pública previa a la publica-
ción del pliego de condiciones
y escuchar la opinión de la
ciudadanía. Esto hubiese evi-

tado que llegásemos a la si-
tuación actual y a la alarma
generada”.

“Además, durante estas se-
manas hemos visto cómo se
intentaba señalar política-
mente a vecinos, por el simple
hecho de oponerse al proyec-
to o aparte de él. Estar en con-
tra de un proyecto no nos de-
bería de llevar a este tipo de
generalizaciones y señala-
mientos”, exclamó Puche.

“Desgraciadamente, volve-
mos a ver cómo se vuelve a es-
cuchar tarde a la ciudadanía.
Y esto hace que hasta el pro-
pio equipo de gobierno haya
tenido que rectificar. El Parti-
do Popular debe replantearse
la manera de hacer las cosas.
Y de este modo evitaremos si-
tuaciones futuras como esta”
finalizó el concejal naranja.



Antequera |
POLÍTICA  Propone  ayudas para facilitar el alquiler a los jóvenes antequeranos y la adhesión de Antequera a la Red de Entidades Locales

Ciudadanos Antequera pide a Sánchez ayudas para los
sectores más afectados por la crisis del Covid19

Celia paredes
ANTEQUERA| En el pleno de ene-
ro Ciudadanos pidió al Go-
bierno Central que “ponga en
marcha, a la mayor brevedad
posible, una batería de medi-
das para que los sectores que
peor lo están pasando en es-
tos momentos”.

Ciudadanos Antequera pre-
tende que el Gobierno de Es-
paña active medidas simila-
res a las que está llevando a
cabo la Junta de Andalucía.
“Es incomprensible que en
estos difíciles momentos que
estamos pasando, se haya su-
bido la cuota de los autóno-
mos, o existan personas que
cobren el ERTE con varios

meses de retraso. Esto de-
muestra la falta de sensibili-
dad del Partido Socialista y
Podemos con los sectores
más afectados por esta cri-
sis”, lamentó  Puche.

Por eso, la moción naranja
recogió diferentes propues-
tas, tales como: aumentar la
aportación económica para
Planes Integrales de Empleo;
crear un Plan de Apoyo a
Pymes y Autónomos comple-
mentario al activado por la
Consejería de Empleo de la
Junta; reconocer la presta-
ción extraordinaria por cese
de actividad a feriantes y co-
mercios ambulantes; rebajar
el IVA turístico del 10% al

4%; y por último suspender
inmediatamente la aplica-
ción de los incrementos de
las cuotas de autónomos.

Desde el partido liberal cre-
en que apostar por el I+D+i
(Investigación, desarrollo e
innovación) es garantía de
éxito. “Los datos actuales de
desempleo hacen que deba-
mos implantar nuevas vías
de crecimiento en nuestro
municipio enfocadas al futu-
ro y a los nuevos sectores
emergentes”, ha insistido el
portavoz naranja, a lo que ha
añadido que “la tendencia
generalizada de recortar en
innovación debe ser reverti-
da por todas las administra-

MOCIONES_Propone que Antequera se incorpore a la red
PI+D+I para el Desarrollo Tecnológico Industrial

POLÍTICA Los objetivos son recuperar el posicionamiento en Diputacion y que Antequera no se quede fuera de la figura de Geoparque

El P  de Antequera asegura que el Torcal debe de
formar parque del Geoparque Altos del Guadalhorce
Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA| El Grupo Munici-
pal Socialista, solicitó en el
pleno de enero  que «se reali-
cen las gestiones oportunas
para estar dentro de la inicia-
tiva provincial aprobada en
pleno de la Diputación Pro-
vincial de Málaga para la cre-
ación del que sería el primer
geoparque de la provincia,

previsto en el Alto Guadal-
horce, y para el que se cuenta
con la colaboración de seis
municipios y Antequera esta-
ría fuera». Por ello pidieron
la realización del análisis de
situación del proyecto de ge-
oparque Altos del Guadal-
horce así como de las venta-
jas de estar inmersos en este
proyecto sobre todo para los

núcleos de Bobadilla, y Ane-
jos Sur del Torcal, «así como
solicitar a la Diputación Pro-
vincial de Málaga formar par-
te del núcleo de municipios
consorciados junto a la pro-
pia Diputación para la solici-
tud de la Declaración por la
UNESCO de la figura de GEO-
PARQUE, ya que Antequera
no puede quedar al margen

ciones públicas y apoyar de
manera concluyente por el
emprendimiento”.

Además, Ciudadanos Ante-
quera también solicitaron la
puesta en marcha de un Plan
Estratégico de Ayudas para la
implantación de empresas
que recurren a la Red PI+D+i.

“Queremos que todas aque-
llas compañías que viniesen
a informarse encuentren en
Antequera el lugar idóneo
para desarrollar sus nego-
cios, lo que posibilitará la im-
plantación de nuevas firmas
en nuestra ciudad, y la poste-
rior creación de puestos de

trabajo”, ha asegurado Pu-
che.

Por otro lado, Puche propu-
so la creación de una línea de
ayudas para facilitar el acce-
so a la vivienda para los jóve-
nes. “La escasa oferta actual
de vivienda pública y privada
accesible para los jóvenes ha-
ce obligatorio que las admi-
nistraciones faciliten apoyos
para posibilitar su emancipa-
ción”.

Por último, desde Ciudada-
nos también llevaron a pleno
una moción para la adhesión
de Antequera a la Red de En-
tidades Locales para desarro-
llar los Objetivos de Desarro-
llo Sostenible de la Agenda
2030 de la FEMP.  “Pertenecer
a esta Red nos permitiría tra-
bajar de manera conjunta
con otros municipios”.

de esta iniciativa y a esa figu-
ra internacional, el aporte de
El Torcal de Antequera es
esencial, además de otros
elementos relevantes».

Por ello sus objetivos princi-
pales son recuperar el  posi-
cionamiento en Diputación,
y que Antequera no se quede
fuera de esta figura de ges-
tión de Geoparque.
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FÚTBOL SALA

El UMA lucha hasta el final contra el Palma Futsal (4-3)

ANTEQUERA | Un trabajo espec-
tacular en la cancha del líder.
El BeSoccer CD UMA Ante-
quera compitió hasta el últi-
mo segundo de un partido
emocionante en el que se vio
obligado a reaccionar ante
un Palma Futsal que tomó
ventaja en varias ocasiones.
Tanto luchó la plantilla que
comanda Manuel Luiggi Ca-
rrasco ‘Moli’ que terminó en-
cerrando a su oponente en su
área con la propuesta de ata-
que de cinco con portero-ju-
gador.

Barrón se convirtió en todo
un héroe con paradas salva-
doras impidiendo el equili-
brio en el marcador. Esfuerzo
sin recompensa, pero que de-
be ayudar a los guerreros uni-
versitarios a mantener esta
dinámica de juego en la que
se mantienen en la lucha por
los puntos sea cual sea el ad-
versario que tenga enfrente.

Los locales tomaron venta-
ja con un gol de Marlon y otro
de Nunes. Antes del descan-
so, Óscar y Joaki lograron un

CONSTANCIA_Enorme esfuerzo del conjunto malagueño en su visita a tierras mallorquinas en la que apretó hasta el últi-
mo instante en busca de un marcador positivo aunque con la mala suerte de terminar perdiendo

2-2 que rompió Raúl Campos
(3-2). Ya en la segunda mitad,
Nunes marcó el cuarto y Joa-
ki, por segunda vez, el defi-
nitivo 4-3.

Los de la Ciudad de Los
Dólmenes siguieron luchan-
do con ahínco y dispusieron
de opciones para empatar.

Barrón fue su mayor obstácu-
lo y el verdugo que les dejó
sin puntuar en Son Moix. El
cancerbero realizó paradas
espectaculares, en especial,
una acción en la que puso
primero el pie en un tiro de
Álex Fuentes y luego se estiró
con la mano desviando un

potente remate de Ramón
Vargas. A falta de menos de
dos minutos, Moli pudo pedir
tiempo muerto al conseguir
la posesión y preparó el ata-
que de cinco con portero-ju-
gador. Hubo tiempo para ge-
nerar una jugada que acabó
con Nando tirando en el se-

gundo palo. Barrón tapó rá-
pido el hueco por el que dis-
paró el pívot. 

Raúl, con el duelo a punto
de concluir, probó suerte con
un remate exterior que se
marchó cerca de la portería.
Hasta el final peleó por sacar
algo positivo el UMA Ante-

quera ante un poderoso Pal-
ma Futsal. La próxima sema-
na no habrá partido de Liga
en Primera División y será
Jimbee Cartagena el que visi-
tará el Pabellón Fernando
Argüelles el sábado 6 de fe-
brero en un encuentro de
gran expectación.

FÚTBOL SALA

Victoria del Iberoquinoa
contra el Zamora (21-24)
ANTEQUERA | Gran victoria del
BM Iberoquinoa Antequera
en un partido muy reñido.
Los antequeranos vuelven a
casa con otros dos puntos
tras disputar la décimo terce-
ra jornada de liga de División
de Honor Plata Masculina.
Cada vez más cerca del final
de esta primera fase, este re-
sultado es vital para poder
seguir en la parte alta de la
clasificación y tener opcio-
nes para luchar por el ascen-
so. Durante los primeros mi-
nutos de la primera parte, el
conjunto de Antequera se hi-
zo con el partido y consiguió
una ventaja de hasta tres go-
les pero los zamoranos rápi-
damente les plantaron cara y
el encuentro se mantuvo a un
nivel muy igualado hasta el
minuto 30’.

La segunda mitad comen-
zó también muy igualada pe-
ro, tras unos reajustes del
cuerpo técnico en el equipo,
se logró dar el empujón final
que necesitaban los de Lo-
renzo Ruiz para resultar ven-
cedores del partido.

DEPORTES

Buenos resultados para el
club de atletismo Gedysa

ANTEQUERA | El club Gedysa fi-
naliza un fin de semana de
buenos resultados. El control
de invierno celebrado en Ca-
rranque tuvo una destacada
participación por parte de las
categorías menores del club
que bajo un estricto protoco-
lo COVID-19. Alfonso Peláez
en su estreno en la categoría
sub16 corrió los 300 metros
lisos en 42.17, Alejandro Gil
en la categoría sub16 tam-
bién mejoraba su marca per-
sonal en 1000 hasta llevarla a
2.53.50, Alonso Aguilera lide-
raba su prueba de 60 metros
vallas y disco, Irene Cano y
Ana Gómez finalizaba prime-
ra y segunda en la prueba de
disco, Javier Ramos lo hacía
en el lanzamiento de jabalina
y en los 1000 m lisos junto a
Pablo Pérez Astorga, y los
hermanos Mario y Samuel
Rodríguez participaban en
las pruebas de velocidad y
lanzamiento de disco. Por
otra parte, la pista cubierta
de Antequera continuó con
su intensa actividad. En esta

ocasión, con un doble control
del fin de semana, en la jor-
nada del sábado se pudo ver
una gran carrera de Javier Ar-
cas en los 3000 metros lisos
en las que compartía pista
con el atleta olímpico Kevin
López; el antequerano, finali-
zaba con una marca de
9.05.40, las atletas Paula Mo-
lina y Maria Varo participa-
ban en los 200 metros lisos
mientras que la primera ade-
más saltaba 4 metros 54 cms.
en longitud. En la prueba 800
metros participaban los
sub18  Mariano Martínez muy
cerca de su marca personal,
Mario Espárraga con 2.05.19 y
Juan Fernando Jiménez con
2.03.70. Ya en la jornada del
domingo, se pudo ver tanto el

debut de algunos atletas no-
veles como las mejores mar-
cas de otros ,como José Pérez
que mejoraba su marca nue-
vamente tanto en los 60 me-
tros 7.44 ,lanzamiento de pe-
so con 11 metros y 6 cms. y los
60 metros vallas con 8.33. El
atleta del Gedysa, Alfonso
Pelaez, culminaba un fabu-
loso fin de semana en su de-
but en la categoría sub16 co-
rriendo los 60 metros en un
sorprendentes 7.80; en esa
misma prueba, David Gutié-
rrez, marcaba un tiempo de
8.05, Abel Torres 8.22 y Juan
Manuel Fernández. El club
Gedysa terminaba su partici-
pación con Pedro Tarache en
los 1500 metros lisos y Félix
Almansa en el lanzamiento.
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JUNTA DE ANDALUCÍA Destinan más de 15.000 euros

Comarca

La Junta financia el 100 % de los trabajos de
adecuación del castillo de Archidona

Celia Paredes
ARCHIDONA | La Junta de Anda-
lucía ha financiado el 100%
del proyecto de adecuación
del castillo de Archidona,
de origen andalusí, dotán-
dolo de equipamiento y mo-
biliario urbano accesible.
En concreto, la subvención,
que asciende a 15.209 euros,
ha permitido la instalación
de paneles informativos, se-
ñales de dirección, bancos
de hormigón, papeleras de
pino rojo y el diseño e im-
presión de paneles y seña-
les.

La delegada territorial de
Turismo de la Junta de An-
dalucía en Málaga, Nuria
Rodríguez, visitó este jueves
el municipio de Archidona
donde pudo conocer de pri-
mera mano las distintas ac-
tuaciones que se han reali-
zado gracias a las subven-
ciones concedidas por la
Consejería.

Esta intervención se en-
marca dentro de una de las
cuatro líneas de subvención
que la Consejería puso en
marcha en 2019, más en con-
creto, en la destinada a la
mejora del patrimonio cul-
tural de los municipios de
interior.

Estas ayudas volverán a
convocarse este año para
apoyar a los municipios en
la creación y la mejora de
sus infraestructuras turísti-

INVERSIÓN_ La subvención ha permitido la instalación de paneles informativos, señales de dirección, bancos de
hormigón, papeleras de pino rojo y el diseño e impresión de paneles y señales

La delegada territorial de Turismo de la Junta de Andalucía, Nuria Rodríguez, junto a la alcaldesa del
municipio, Mercedes Montero. VIVA

cas. “El sector turístico se ha
visto especialmente afecta-
do por la crisis que ha pro-
vocado el coronavirus y ne-
cesita del respaldo de las
administraciones, pues si-
gue siendo un pilar funda-
mental de nuestra econo-
mía”, aseguró Rodríguez.

Rodríguez señaló que es-
tas acciones, que se han
centrado en la adecuación

del castillo de Archidona,
“van a mejorar, potenciar y
diversificar su oferta”. Así lo
aseguró tras el encuentro
que mantuvo con la alcalde-
sa de la localidad, Mercedes
Montero, con quien abordó
distintos asuntos vincula-
dos a las competencias de la
Consejería y destacó la im-
portancia de visitar cada
municipio “para conocer las

inquietudes y las necesida-
des de los ayuntamientos”.

“El patrimonio cultural es
un valor fundamental para
el crecimiento y la potencia-
ción de nuestros atractivos

turísticos. En esto estamos
trabajando también desde
la Consejería que lidera
Juan Marín para que nues-
tros municipios estén aún
mejor preparados y con una

oferta aún más variada y
competitiva cuando la situa-
ción sanitaria permita que
el sector recupere la activi-
dad”, explicó la delegada te-
rritorial.



CAMPILLOS 

La Biblioteca Municipal de Campillos pone en marcha
el reto ‘Un libro al mes’ durante el año 2021

ANTONIO JESÚS PALOMO | La biblio-
teca municipal de Campillos
ha puesto en marcha una ac-
tividad dirigida al fomento
de la lectura. Un reto de lec-
tura denominado ‘Un libro
al mes’ con el que se preten-
de fortalecer el hábito lector
en la ciudadanía.

El reto consiste en leer un
libro de una temática dife-
rente por cada mes que tiene
el año. La Concejalía de Cul-
tura entregará un diploma

de reconocimiento a todas
aquellas personas que com-
pleten este desafío.

Para participar en este reto
hay que inscribirse previa-
mente en la biblioteca muni-
cipal. El inicio tiene lugar es-
te mes y finalizará el 30 de
diciembre. La persona que
consiga terminar el reto en
primer lugar dentro del pla-
zo establecido recibirá un
premio. Las temáticas elegi-
das se dieron a conocer.

Temas por meses para cada
mes del ‘Reto de lectura
2021’ son las siguientes:
-Enero: corto y rápido. Un
libro con menos de 100 pá-
ginas.
-Febrero: enamórate con
una historia romántica.
–Marzo: un libro de una au-
tora española.
–Abril: un libro cuyo título
contenga una sola palabra.
-Mayo: protagonizado por
una madre.

PREMIO_La persona que finalice el reto a final de año en primer lugar recibirá
un premio especial por parte del Consistorio a través de esta iniciativa

–Junio: una obra de autoa-
yuda.
–Julio: leer una recomenda-
ción de un amigo.
–Agosto: un libro de temáti-
ca veraniega.
–Septiembre: una historia
basada en hechos reales.
–Octubre: una obra de tea-
tro.
– Noviembre: un libro de
misterio.
–Diciembre: con temática
navideña.
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VILLANUEVA DEL ROSARIO 

Apuestan por el ‘paste up’ para visibilizar a la
mujer rural saucedeña

ANTONIO JESÚS PALOMO

COMARCA| Con una apuesta
clara por la cultura y el arte,
la mujer, la memoria históri-
ca, la juventud y el turismo,
el Ayuntamiento de Villa-
nueva del Rosario inicia este
año con un novedoso pro-
yecto bajo el título de ‘Sau-
cedeñas’, financiado con
fondos del Pacto de Estado
contra la Violencia de Géne-
ro.

Mediante el ‘paste up’,
una de las técnicas del arte
callejero que cada vez gana
más terreno en las ciudades,
el Ayuntamiento quiere in-
vitar a la población a refle-
xionar en torno al papel de
la mujer saucedeña en épo-
cas pasadas. De esta forma,
se tratará de «resaltar la fi-
gura de la mujer rural en
tiempos en los que las difi-
cultades en todos los ámbi-
tos de la vida eran mayores,
especialmente para ellas,
tiempos en los que eran
obligadas a mantenerse en
un segundo plano, estando
en casa y al cuidado de sus
hijos fundamentalmente,
pasando casi desapercibi-
das a pesar de ser, sin em-
bargo, el principal motor del

desarrollo rural y las que
iniciaron la lucha y fueron
abriendo camino hacia una
igualdad real», según indi-
can desde el Consistorio.

Para aumentar dicha visi-
bilidad, se instalará en el
municipio un mural de
grandes dimensiones (10
metros de ancho por 4 me-
tros de altura), que estará
compuesto por fotografías
antiguas de mujeres del
pueblo.

Los encargados de reali-
zar este proyecto son dos
grandes conocidos en la téc-
nica del ‘paste up’ y la foto-
grafía: Selector Marx y Ana
Becerra, respectivamente.
Experimentados artistas
que dejarán su huella en el
pueblo creando un vínculo
especial con los vecinos me-
diante una obra de arte al ai-
re libre, unida a su identi-
dad, que servirá, al mismo
tiempo, para sorprender,
llamar la atención y como
un nuevo reclamo turístico
más.

Las imágenes que se utili-
zarán para la composición
provienen del blog
http://murretanrrequerre.bl
ogspot.com, contando con

la autorización y colabora-
ción de su autor, Francisco
Jesús Álvarez Curiel, y pre-
vio consentimiento de los
familiares de las personas
que aparecen en las instan-
táneas.

El lugar para su instala-
ción ha sido la Plaza Nueva
del Sauceda, esta ubica-
ción, indican desde el Ayun-
tamiento, «también está
pensado estratégicamente.
Un lugar donde la pieza fi-

HUMILLADERO

Reconocen a
su
farmacéutica
en un parque
ANTONIO JESÚS PALOMO

COMARCA | El Ayuntamiento de
Humilladero renombró hace
algunos días un parque en la
ciudad, ubicado en las inme-
diaciones de la calle Cotillo,
para dar homenaje a su farma-
céutica Ana Ruiz Rubio.

El parque, ha sido renom-
brado para dar reconocimien-
to a la farmacéutica del muni-
cipio que, aunque  natal en Pe-
drera, ha sido adoptada por
Humilladero, “siendo una mu-
jer muy querida por nuestros
vecinos y vecinas por ése sa-
ber que siempre ha demostra-
do”, indican desde el Consis-
torio. En el renombramiento
del parque asistieron también
familiares de la homenajeada.

nal no solo resalte y sea vi-
sible, sino que tenga las ca-
racterísticas necesarias pa-
ra prolongar su conserva-
ción a lo largo del tiempo y
que, a la vez, tenga algo que
decir. Así, el espacio elegi-
do para su ubicación, será
en una de las paredes exte-
riores del Granero, que al-
berga gran número de las
actividades socioculturales
organizadas a lo largo del
año y que, además, está jus-

ARTE CONTEMPORÁNEO__Los encargados de realizar este proyecto son dos grandes conocidos en
la técnica y la fotografía, como son Selector Marx y Ana Becerra

to en frente de la Casa de la
Cultura de la localidad».

El mural será pegado en
marzo, coincidiendo con la
celebración en este mes del
Día Internacional de la Mu-
jer, contando con la colabo-
ración del alumnado del IES
Pintor José Hernández, que
estarán guiados durante to-
do el proceso por los propios
artistas, y con ayuda de los
operarios municipales. La
residencia de arte Rara tam-
bién colabora con el proyec-
to.

Se estima que, por las
condiciones climáticas de la
zona y usando papel espe-
cial protegido, la exposición
de la obra dure en torno a un
año. Por lo que desde el
Ayuntamiento indican que,
“para que pasado este tiem-
po no quede en el olvido, ya
que se trata de una manifes-
tación artística perecedera,
que nace y muere en un pe-
ríodo concreto de tiempo,
todo el proyecto en todas
sus fases quedará recogido
en un catálogo al que toda
persona interesada podrá
acceder y que se incluirá en
los fondos de la biblioteca
municipal”. 
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PATRIMONIO Sufrió su segundo desprendimiento en diciembre

Archidona busca ayudas
para la torre de las Mínimas

Aunque el convento no
pertenece al Obispado, éste
se va a encargar de financiar
el proyecto técnico que ha
llegado a manos del Consis-
torio esta misma semana, pe-
ro no será el responsable de
pagar las obras que supon-
drán una inversión total de
70.000 euros y que tendrán
que pasar por el permiso de
Cultura. Es por ello que  el
Ayuntamiento se ha movili-
zado para pedir ayudas ex-
traordinarias a las institucio-
nes. 

Aunque la Junta está pre-
parando un anteproyecto pa-
ra crear una subvención para
muebles inmuebles en la que
tendría cabida esta obra
“queremos ayuda económica
manera inmediata, sin tener
que pasar por concurso pú-
blico”, explica la alcaldesa
del municipio, Mercedes
Montero, quien espera la res-
puesta de la delegada de Cul-
tura en Málaga, Carmen Ca-
sero. Del mismo modo han
pedido cita en Diputación,
donde también se contem-
plan subvenciones extraor-
dinarias y directas para
emergencias. Por su parte, el
Ayuntamiento también con-
templa una partida presu-
puestaria para este fin que se
especificará una vez que re-
ciba la respuesta de los orga-
nismos públicos aunque ya
ha invertido de manera di-
recta unos 3.000 euros que
incluyen  «la compra de la
red, su instalación, la mano
de obra de los servicios ope-
rativos, maestra arquitecta y

demás».
Por otro lado, aunque la

venta de dulces se ha incre-
mentado en Navidad, siendo
ésta la principal fuente de in-
gresos de la Comunidad de
las Monjas Mínimas, las her-
manas están llevando a cabo
distintas acciones de recau-
dación basadas en la recogi-
da de donativos en un acuen-
ta, la venta de papeletas y ri-
fas de dulces y graba-
dos«que están teniendo muy
buena respuesta». 

Vecinos del pueblo tam-
bién se han implicado direc-
tamente en la causa vendien-
do pinturas  de la torre reali-
zadas por el archidonés Je-
sús Conde. Entre los donati-
vos y las actividades de la
Comunidad, ya han recauda-
do cerca de 30.000 euros «la
mitad de lo que necesita-
mos». 

«Estamos contentas por-
que el Ayuntamiento tiene
mucho interés en ayudarnos
y lo que deseamos es que se
acometa cuanto antes la
obra para evitar un mal ma-
yor» cuenta Sor Lourdes.
Porque aunque la torre perte-
nezca al convento, es un sím-
bolo y patrimonio funda-
mental de Archidona.

«No se entiende Archido-
na sin el Convento de las
Monjas Mínimas, desde
siempre ha sido una seña de
identidad junto con la plaza
Ochavada y la Ermita de la
Virgen de Gracia», concluye
Mercedes Montero, alcalde-
sa del municipio de Archido-
na.

ARCHIDONA Inversión de más de 240.000 euros

Celia Paredes
ARCHIDONA | Ya han comenzado
en Archidona las obras de la
primera rotonda del munici-
pio que facilitará el acceso
en la intersección de Calle
Gallardo con la conexión a la
carretera A-7200 por la entra-
da a través de los Molinillos,
«una carretera que soporta
un gran afluencia de tráfico»
ha indicado la alcaldesa de
Archidona, Mercedes Monte-
ro. El Ayuntamiento ha pues-
to en marcha este proyecto
que se enmarca dentro del
Programa de Fomento del
Empleo Agrario (PFEA) 2020
en el que se invertirá un total
de 240.755,41 euros, donde se
incluyen el coste de la mano
de obra y de los materiales.
La duración estimada de las
obras será de 6 meses y se
contratarán a 111 personas.
Además de la mejora de in-
fraestructuras y pavimenta-
ción de la vía, se mejorará el
acceso a la actual parada de
autobuses, la cual, se en-
cuentra en mal estado y con
dimensiones no acordes pa-
ra su correcto uso. El propó-
sito de las obras es el de eje-
cutar una rotonda junto con
una nueva red de pluviales
con materiales de PVC, ma-
yores profundidades y mayor
pendiente de las canalizacio-
nes, y la mejora de las barre-

ras arquitectónicas. «Uno de
los objetivos que teníamos
desde el equipo de gobierno
era adecentar y embellecer
todas las entradas del muni-
cipio», ha explicado la regi-
dora quien ha puntualizado
el desorden y la confusión
que daba lugar la media ro-

tonda que había hasta ahora
en el lugar. Aunque ya hay
gente que ha dicho que en el
Llano es necesaria otra ro-
tonda a la altura de la anti-
gua Seat «lo sabemos, pero
teníamos que empezar por
algún lado, así que todo se
andará», ha concluido.

Archidona inicia la obra de
una rotonda por la entrada
de los Molinillos

PROYECTO__Las obras de restauración de esta seña de
identidad del pueblo suponen un coste de 70.000 euros

Celia Paredes
ARCHIDONA | «Vivimos con te-
mor y miedo de que vuelva a
suceder». Ése ha sido el sen-
timiento que ha invadido du-
rante estos últimos meses a
las hermanas del Convento
de las Monjas Mínimas de Ar-
chidona, situado en pleno
centro histórico a tan solo a
unos metros de la Plaza
Ochava, después de que a
mediados del pasado mes de
diciembre la torre del templo
con más de 200 años sufriera
el que fue su segundo des-
prendimiento en el mismo
año. 

Afortunadamente, no se
tuvieron que lamentar daños
personales ya que en agosto,
el Ayuntamiento instaló una
red de prevención y con ante-
rioridad se suspendieron los
repiques para evitar que las
vibraciones hicieran más da-
ño tras los primeros derrum-
bes en el mes de enero que
obligaron a perimetrar la zo-
na. «Aunque tenga la malla
de seguridad puesta, no deja
de ser un peligro, ya que aún
así la última vez cayeron cas-
cotes en la acera», expresa
Sor Lourdes, hermana mayor
del Convento, quien confiesa
que todavía están asustadas
sobre todo debido al actual
temporal el que las condicio-
nes meteorológicas de frío,
lluvia, viento y humedad es-
tán haciendo más difícil el
resguardo de la infraestruc-
tura que recibió su último
mantenimiento para su con-
servación en 1973.

Reproducción  virtual de cómo quedará la rotonda
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PROYECTOS La Consejera Marifran Carazo visitó las obras este pasado jueves 14 de enero

Comienzan las obras de la carretera A-365entre 
los municipios de Campillos y Sierra de

Esta semana han dado co-
mienzo las obras de mejora
en la carretera A-365 entre Sie-
rra de Yeguas y Campillos. Un
tramo de seis kilómetros don-
de existe una sucesión de cur-
vas cerradas que entraña
cierta peligrosidad para los
conductores. El objetivo es
mejorar la seguridad vial de
la calzada.

Las obras, que tienen una
duración prevista de 14 meses
y que está ejecutando Cons-
trucciones Maygar, tienen un
presupuesto de 1.371.683 eu-
ros y están financiadas al 80
por ciento por el programa
operativo Feder.  

El proyecto de seguridad
vial incluye la mejora del tra-
zado en cerca de dos kilóme-
tros de la carretera A-365 con
la eliminación de curvas pro-
nunciadas y su sustitución
por otras que faciliten la cir-
culación. La actuación permi-
tirá que se pueda circular con
un límite de 80 kilómetros por
hora, al igual que otros tra-
mos de la vía. 

Además, se dotará de arce-
nes más anchos al recorrido y
se extenderá una nueva capa
de rodadura. A su vez, se eje-

NORORMA

COMARCA| El Ayuntamiento de
Cuevas de San Marcos tiene
actualmente en marcha un
proceso de licitación para la
adecuación del camino rural
de los Madroñales, en la que
está previsto invertir cerca de
450.000 euros.

Esta vía es un camino histó-
rico de unos cinco kilómetros
que tiene su inicio y fin en la
vía pecuaria Colada de Villa-
nueva de Tapia, y da servicio a
varias fincas de pequeño ta-
maño de diferentes propieta-
rios, presentando un tráfico
moderado, especialmente en
la época de recolección de la
aceituna. “Es un camino muy
transitado y uno de los que da
más acceso a muchas de las
explotaciones agrícolas que
hay en el municipio”, recuer-

da el concejal delegado de  Ca-
minos Rurales, Pedro López.

Entre las actuaciones reco-
gidas en el proyecto de ade-
cuación está la renovación del
firme y la mejora de la red de
drenaje. Son precisamente las
aguas de escorrentía las que

provocan mayores desperfec-
tos en el mismo, con lo cual se
planteará una red de drenaje
adecuada constituida princi-
palmente por cunetas revesti-
das y por la construcción de
badenes de hormigón para la
evacuación de las mismas.

Adecuan el camino de Los
Madroñales en Cuevas de San Marcos

GUADALTEBA

ANTONIO JESÚS PALOMO | El presi-
dente de la Diputación de
Málaga, Francisco Salado,
se reunió el pasado lunes
con el alcalde de Campillos,
Francisco Guerrero, para
tratar diferentes proyectos
para el municipio que se
desarrollarán en este año.

Salado ha marcado como
prioridad la mejora de las
infraestructuras hidráulicas
y de abastecimiento domici-
liario de agua potable, a lo
que se destina 392.000 eu-
ros, dentro del plan comar-
cal de Antequera.

Concretamente se proyec-
ta la mejora de las redes de
distribución y la renovación
de la conducción desde el
manantial de Majavea a
Campillos.

Además,  la institución
provincial destinará a Cam-
pillos más de 800.000 euros
para un Plan de Reactiva-

ción para Obras, un Plan de
Desinfección o el Plan de
Impulso a la Economía, en-
tre otros proyectos.

El presidente de la Diputación se
reúne con el alcalde de Campillos

cutará una rehabilitación es-
tructural del pavimento en
cerca de un kilómetro de tra-
zado especialmente desgas-
tado mediante su fresado y re-
posición. 

El proyecto para la mejora
de la seguridad vial de la ca-

rretera A-365 forma parte del
Plan Andalucía en Marcha,
ideado para reactivar la obra
pública y contribuir a la recu-
peración económica la crisis
sanitaria del Covid-19. Sólo
en la provincia de Málaga hay
previstas inversiones de la

Consejería de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación
del Territorio por 166 millo-
nes de euros. 

La Consejera de Fomento
Infraestructuras y Ordena-
ción del Territorio de la Junta
de Andalucía, Marifrán Cara-

INVERSIÓN_La Junta de Andalucía ha invertido 1,3 millones de euros para mejorar la seguridad 
vial de la carretera PLAZO_Las obr  tienen una duración prevista de 14 meses

zo, visitó el vial acompañada
por los alcaldes de Campillos,
Francisco Guerrero; de Sierra
de Yeguas, José María Gonzá-
lez, y de La Roda de Andalu-
cía, Juan Jiménez, y el presi-
dente de la Diputación de Má-
laga, Francisco Salado.  

Localizado
sin vida tres
días después
el anciando
desaparecido

CASABERMEJA | Tras varios días
de búsqueda, finalmente este
domingo a mediodía ha sido
localizado a Cristóbal Rubia
sin vida en el municipio de
Casabermeja. 

Las alarmas saltaban esta
semana, precisamente el pa-
sado jueves 14 de enero, ante
la desaparición de este vecino
de 82 años de edad y 1’60 me-
tros de altura.

Un dispositivo de búsqueda
que este fin de semana toma-
ba gran fuerza, ya que el sá-
bado más de un centenar de
vecinos se sumaban a su bús-
queda. Además, este domin-
go también se habían despla-
zado miembros del Cuerpo
Provincial de Bomberos que
se unían a voluntarios.

CASABERMEJA
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Buscan urgentemente casas de adopción y
ayuda económica para casi 40 burros
El Servicio de Protección de
la Naturaleza (Seprona) de la
Comandancia de la Guardia
Civil de Algeciras ha procedi-
do a imputar a un vecino de
la localidad de La Línea de la
Concepción (Cádiz) como
presunto autor de un delito
continuado de maltrato ani-
mal sobre 12 caballos y bu-
rros a los que les ocasionó le-
siones graves e incluso la
muerte de seis de ellos.

Según señalan desde el co-
lectivo, han recibido la expli-
cación por parte de la Guar-
dia Civil, «que el dueño, es
tratante de equinos desde ha-
ce varios años y ha llegado a
tener inscritas en su explota-
ción ganadera un total de 175
animales. Muchos de estos
animales se han visto impli-
cados en los últimos meses
en multitud de denuncias

ciudadanas por la evidente
falta de control y vigilancia
de éstos, los cuales habían
accedido a las vías habitua-
les de circulación de vehícu-
los, con el consecuente riesgo
para los conductores».

La Patrulla del Seprona de
San Roque, junto a la Autori-
dad Judicial competente de
los Juzgados de Instrucción
de La Línea y la Fiscalía de
Medio Ambiente han trabaja-
do en la adopción de medi-
das cautelares judiciales pa-
ra la retirada de estos anima-
les. Como resultado de esta
operación 32 burros, 5 mulos
y 4 caballos necesitan hoga-
res adoptivos urgentemente.

Para llevar a cabo recono-
cimientos veterinarios y tra-
tamientos urgentes; así como
los cuidados básicos que ne-
cesitan los burros y mulos,

EL REFUGIO DEL BURRITO

Empresas y Colectivos

Donan sus cestas
navideñas al
Comedor Social

ANTONIO  JESÚS PALOMO | El equi-
po de trabajadores de Grupo
Antequera Motor decidieron
donar sus cestas navideñas
de este año al comedor social
Casas de Asís. 

ANTEQUERA MOTOR

Precisamente, el pasado 22
de diciembre, Juan Carlos
García y Juan Jesús Pérez, los
dos responsables de la em-
presa, fueron los encargados
de repartir algunas de las ces-

tas a la entidad. De esta for-
ma, el Comedor Social de la
ciudad, recibió la donación
de 120 cestas de alimentos
durante las fiestas navide-
ñas. 

Abren la bolsa de
auxiliares y cuidadores
con titulación
ANTONIO  JESÚS PALOMO | La Aso-
ciación Girasol de Alameda,
que realiza su labor en torno
a los cuidados paliativos en
la comarca de Antequera,
abre bolsa de auxiliares de

ASOCIACIÓN GIRASOL

enfermería titulados, así co-
mo de técnicos socio-sanita-
rios que tengan titulación.

Para los interesados po-
drán enviar su currículum al
correo electrónico in-

fo@asociaciongirasol.com o
dejarlo en su sede en calle
Nueva sin número  de Alame-
da, lugar donde anteriormen-
te tenia sede la Casa de la Cul-
tura.

han contado con el apoyo de
la Asociación ‘Refugio El Bu-
rrito’ con sede en la localidad
de Fuente de Piedra (Mála-
ga), los cuales también se
han comprometido a buscar
casas adoptivas que asegu-
ren el bienestar de los mis-
mos.

La asociación pide ayuda
para encontrar casas de
adopción y pagar los gastos
veterinarios urgentes de los
37 burros y mulos; así como
donaciones para cubrir los
otros gastos que van surgien-
do durante la gestión del ca-
so, por ejemplo comida y
transporte.

Esta asociación se estable-
ció en España en 2003 y es
subsidiaria de The Donkey
Sanctuary en el Reino Unido,
fundado en 1969. Actualmen-
te, cuenta con dos refugios,

uno en Málaga y otro en Ba-
dajoz. Sin embargo, están al
límite de sus capacidades
con más de 370 animales bajo
su custodia, así que solicitan
ayuda urgente para reubicar
lo antes posibles a estos ani-
males que se han quedado en
una situación complicada.

La portavoz de El Refugio
explica: «necesitábamos en-
contrar urgentemente hoga-
res de adopción preferible-
mente dentro de la provincia
de Cádiz, aunque se conside-
rarán solicitudes de otras zo-
nas dada la gran necesidad.
Esta es la única solución para
este caso»

Dada la urgencia de reubi-
car estos animales, se necesi-
tan casas adoptivas que ya
tengan Código de Explota-
ción Equina, requisito im-
prescindible en España para

la tenencia de équidos. Cual-
quier persona que esté inte-
resada en darle hogar a un
par de estos burros o mulos
puede hacerlo completando
el formulario de adopción
que la asociación ha puesto a
disposición en su web:

https://www.elrefugiodelbur
rito.com/es/solicitud-online-
para-adoptar-burros

Todo aquel que lo desee
puede hacer una donación a
través de este link, poniendo
en el concepto “Animales la
Linea”.
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SAN ANTÓN La Esclavitud de los Remedios adaptó la festividad del Patrón de los animales

Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA | Con motivo de la
festividad de San Antonio
Abad, Patrón de los animales,
la Esclavitud de los Remedios
de Antequera ha organizado
este domingo la tradicional
bendición de mascotas. Ante
la pandemia, la corporación
cofrade ha organizado este
culto de una forma especial
manteniendo las diferentes
medidas preventivas sanita-
rias al ubicar al Santo en el
atrio de entrada del templo,
lugar dónde desde las doce
del mediodía hasta las dos de

Hermanaco

LOS REMEDIOS___La corporación
cofrade de la patrona mariana es la
encargada de la organización

Bendición ininterrumpida de mascotas

la tarde se han ido bendicien-
do las diferentes mascotas
que antequeranos y anteque-
ranas han acercado para que
reciban la bendición del san-
to. La Función en honor de la
Sagrada Imagen se ha cele-
brado durante la misa domi-
nical que se lleva a cabo cada
semana, en el interior del
templo a la una de la tarde. 

De esta forma, diferentes pe-
rros, gatos e incluso algunas
mascotas diferentes como
hamster o conejos han recibi-
do la bendición como viene
siendo habitual cada enero.

EL CARMEN El Grupo Parroquial continúa trabajando en el proyecto de nuevo trono procesional

Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA | El Grupo Parro-
quial de Nuestra Señora del
Carmen de Antequera infor-
ma que Andrés Carrasco será
el encargado de realizar una
composición pictórica en la
totalidad de la canastilla del
nuevo trono de la Virgen del
Carmen.

La ejecución del trabajo
consiste en escenas con una
ornamentación siguiendo el
planteamiento barroco de la
peana para guardar la armo-
nía del conjunto. Estas es-
tructuras ornamentales con-
tarán con representaciones
con un lenguaje más pictórico
y paisajístico, con retratos de

Andrés Carrasco realizará composición
pictórica en el trono del Carmen

personajes del primitivo Car-
melo, escenas de la historia
de la orden y motivos que ha-
blen de la figura de la propia
Virgen María como referente.

En esta labor Andrés conta-
rá con los trabajos de sus dos
colaboradores Jacob Atienza
y Andrés Kim Grudina, en los
que se apoya para realizar
proyectos de tal envergadura. 

Cabe recordar que el grupo
parroquial estrenó para el
año pasado la nueva hechura
del trono procesional y am-
pliación de las andas aunque
finalmente no se pudo estre-
nar al suspender la salida
procesional por la pandemia.
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ANTEQUERA Domingo de culto cofrade ARCHIDONA Este pasado viernes, ha tenido lugar el inicio de los trabajos

Hermanaco  | Cofradías

COMARCA | Desde el pasado
viernes, la Virgen de Gracia
recibe culto público en su
Santuario, pero custodiada
en una urna de madera provi-
sional mientras se realizan
las labores de restauración y
conservación de la urna de
plata que cobija a la Patrona
de Archidona desde el siglo
dieciocho.

En mayo del 2018 se celebró
Cabildo General Extraordina-
rio en el que se trasladó a to-
dos los hermanos la necesi-
dad de acometer una actua-
ción general de restauración
y conservación de la urna de
plata. Durante el transcurso
del mismo, se presentó el pro-
yecto de actuación y el presu-
puesto de la misma. A partir
de ese momento, la Cofradía
recabó el visto bueno del Pá-
rroco y del Arcipreste, así co-
mo la aprobación de la Comi-

sión de asuntos económicos
del Obispado y de la Delega-
ción de Patrimonio de la Dió-
cesis.

Tras los trámites eclesiásti-
cos, se remitió toda la infor-
mación a la Delegación Terri-
torial de Cultura dado que la
urna goza de una doble pro-
tección al estar catalogada,
por sí misma, como Bien de
Interés Cultural y estar depo-
sitada, además, en otro Bien
de Interés Cultural como es el
Santuario  de Gracia.

Tras tres años de trámites,
la Cofradía indica que se han
conseguido todos los permi-
sos y autorizaciones necesa-
rias para llevar a cabo la res-
tauración de uno de los ense-
res más característicos de la
Hermandad y de la localidad.

Las labores de restauración
van a ser llevadas a cabo por
el orfebre, platero y restaura-

El antequerano José Cantos restaura la
urna de plata de la Virgen de Gracia

Antonio Jesús Palomo
ANTEQUERA| La Archicofradía
de Abajo de Antequera ha ce-
lebrado este domingo la festi-
vidad de su Sagrada Titular
Mariana, la Virgen de la Paz
Coronada.  Debido a las cir-
custancias preventivas sani-
tarias por la pandemia, este
año la corporación cofrade ha
celebrado la Eucaristía en ho-

rario de mediodía, pero aun
así, ha sido grande la afluen-
cia de devotos que se han
acercado. Para la ocasión, la
cofradía ha adaptado la igle-
sia al 30% de aforo, permane-
ciendo la Virgen en su cama-
rín en el altar mayor , estando
el oficio religioso celebrado
por el arcipreste de Anteque-
ra, don Antonio Fernández.

Festividad de la
Virgen de la Paz
Coronada

dor antequerano José Cantos
Ruiz que cuenta con una lar-
ga trayectoria artística y, ade-
más, es uno de los restaura-
dores más afamados en el
campo de la orfebrería. Can-
tos cuenta con la confianza
plena de esta Cofradía, así co-
mo de la Delegación de Patri-
monio de la Diócesis y de la
propia Delegación de Cultura
de la Junta de Andalucía (a
través de la cual también ha
realizado trabajos de restau-
ración para varias hermanda-
des de toda la geografía anda-
luza).

Los trabajos van a tener
una duración inicial de tres
meses, aunque podría dila-
tarse la finalización de la res-
tauración si se advirtieran
nuevas deficiencias en la es-
tructura de madera que, por
estar recubierta con las lámi-
nas de plata, no pueden ser

observadas ni estudiadas
desde el exterior. El costo to-
tal de la restauración será
asumido íntegramente por la
cofradía.

Se trata pues, de una actua-
ción totalmente necesaria ya
que, tal y como se explicó en
el Cabildo Extraordinario del
año 2018, varias piezas de
plata se estaban separando
del alma (estructura de ma-
dera de la urna) y que será
únicamente conservadora,
preservando todos los ele-
mentos y aspecto característi-
cos del bien.

Desde la Cofradía piden a
través de comunicado discul-
pas por las molestias que es-
tos trabajos puedan ocasio-
nar, reiterando que la Patrona
seguirá recibiendo culto pú-
blico con total normalidad en
su Santuario, donde se podrá
venerar.
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¿Qué hay que tener en cuenta a la hora de
comprar un coche eléctrico?
Los profesionales del Grupo
Antequera Motor nos expli-
can las condiciones que hay
que tener en cuenta si tienes
interés en adquirir un coche
eléctrico.

Para su compra, será nece-
sario saber cuál es el vehícu-
lo que mejor se adapta a
nuestras necesidades entre el
eléctrico, el hibrido o el hibri-
do enchufable.

Para ello, habrá que tomar
la decisión en base a diferen-
tes líneas, la primera de ellas
es la existencia de punto de
recarga cerca. El lugar dónde
se pueden encontrar los cita-
dos puntos de recarga es im-
portante, incluso es posible
consultando con nuestro pro-
veedor eléctrico instalar uno
en nuestra propia cochera o
en la de la comunidad. Por
cada hora de recarga, las últi-
mas baterías permiten circu-
lar hasta 40 kilómetros por
cada hora en cada uno de los
7.000 puntos de recarga de 7
kW que existen en el país.

Además, hay puntos de re-
carga rápida de 50 kW en
unas 600 estaciones de servi-
cio en el país donde con 20
minutos enchufado puedes
circular hasta 100 kilóme-
tros.

Juan Carlos García, gerente
del Grupo Antequera Motor,
recuerda que también en sus
instalaciones tienen otras
opciones más económicas o

mixtas. En este sentido,
cuentan con modelos híbri-
dos como es el nuevo Clío,
también modelos híbridos
enchufables, que significa
que aparte de tener una elec-
trificación pueden hacer uso
también de la combustión
pero que el 80% de su recorri-
do y de sus movimientos has-
ta 65 kilómetros pueden ha-
cerlo en modo eléctrico cien
por cien, “pero que ante el
miedo que nos produce que
nos podamos quedar sin ba-
tería, automáticamente este
tipo de vehículo hace que po-
damos tirar de motorización
hasta 160 caballos” señala.
Aunque hay que recordar
que, está demostrado que el
95% de nuestros desplaza-
mientos se hacen en menos
de 50 km por hora. Por lo que
esto es un cambio, una revo-
lución dentro del paradigma
de la comercialización del
automóvil y tendremos que
acostumbrarnos como nos
hemos ido acostumbrando a
cargar los móviles diaria-
mente o cada dos días, pues a
cargar los vehículos que no
contaminan, puesto que tie-
nen 0 emisiones de CO2 a la
atmósfera.

De esta forma, podremos
adquirir un vehículo cien por
cien eléctrico, como el mode-
lo Zoe de Renault, o Leaf de
Nissan, que encontrarán en
Grupo Antequera Motor y

GRUPO ANTEQUERA MOTOR

Empresas

que son los más vendidos a
nivel español en el caso de
Zoe y a nivel mundial el Leaf.
Ahí sí necesitaremos un dis-
positivo de carga, pero en An-
tequera Motor también en-
contrarán la opción de un hi-
brido enchufable que “se
pueden conectar a un enchu-
fe convencional dónde pode-
mos enchufar el microondas,
el frigorífico o la lavadora” in-
dica García.

Por ello, desde Antequera
Motor recuerdan que es im-
portante que el cliente se in-
forme, haga pruebas dinámi-
cas de alguno de los tres mo-
delos, ya que cada persona
tiene unas formas de condu-
cir, unas necesidades de des-
plazamiento y, por tanto, nos
podremos adaptar a cual-
quiera de esas necesidades.

El segundo punto a tener
en cuenta, será el de los tra-
yectos habituales que reali-
zamos, el tipo de desplaza-
miento que vamos a hacer si
es interurbano, de larga, me-
dia o corta distancia; siendo
este un factor determinante
para tener conceptos en
cuenta como la autonomía y
la velocidad en cada modelo.

Recuerde que en Anteque-
ra Motor les esperarán para
asesorarle a la compra de su
vehículo, encontrándose en
el Polígono Industrial de An-
tequera, en Avenida de la Ve-
ga, número 1.



Dentistas

Alimentación

SALUD
Clínicas

Agua mineral natural en tu casa 
con servicio a domicilio gratis

Aqua Hogar 
Antequera
Telf. 600 46 26 02 
Pedidos Whatsapp

Quita la sed, sí, pero además si es agua mineral 
natural tiene más bene  cios.

Amplio servicio de especialidades 
médicas y servicios sanitarios

Clínica 
El Romeral
Pol. Ind. Azucarera 
32 BCD
Antequera 
952 70 68 54

Nuevos servicios de geriatria y urología. Equipo de 
profesionales que cuida su salud.

Un blanqueamiento dental 
gratis con la ortodoncia

Girón 
Dental 
C/ Rodrigo de 
Narváez 2 ;bajo 2
952 84 62 71
627 29 13 16

Para uno de los padre con el tratamiento de 
ortodoncia en niños.

 cados y chequeos médicos 
para licencias  en Antequera

Centro de 
Conductores
Pza. San Sebastián, 2 
bajo - Antequera
952 84 44 15

 cados e informes de aptitud psicofísica para 

c

onductores.

Guía de Comercios
Decoración

Limpieza

Limpieza automoviles

Limpieza automoviles

Descuento en limpieza de hogar 
para nuevos clientes

Compañía de 
limpieza CAL
952 84 08 88
info@limpiezacal.com
www.limpiezacal.com

Descuento a nuevos clientes. Válido 1 por hogar. 
No acumulable. 

10

Servicios de limpieza para 
empresas y particulares

Limpiezas 
Depisa
C/ San Bartolomé, 38
Antequera
952 70 67 92

Especializados en limpieza de aljibes, cocheras, 
 cinas y obras.

Internet

Ferretería
Fibra óptica, telefonía y televisión 
al mejor precio

Telecable

A

Andalucía
C / Infante don 

Fe

Ferrnando, 9-11
Antequera 
951 19 77 00

El secreto de nuestra calidad, de nuestra cercanía, 
es que nos basamos en las personas.

Por el pulido de faros de tu vehícu-
lo consigue un descuento

Lavadero 
El Perico
C/ Torcal, 7 Pol. Ind.  
Antequera - Málaga
Telf. 952 84 49 66

Infórmate de nuestros demás servicios para que 
tu vehículo luzca como nuevo.

€

   5€

Pintura

Profesionales de la pintura para
tu hogar o negocio al mejor precio

Aplicaciones de 
pintura Leiva
Calle Manuel Aguilar
nº 78 - Antequera - 
Málaga. 
Telf. 685 878 745

Si esperabas encontrar buenos precios para cambiar 
los colores de casa, este es el momento.

Picos, regañás, tostaítas y 
molletes de mil formas

Padepan
C/ los Olivos 
Pol. Ind. Mollina
952 74 05 67

Empleamos ingredientes 100% naturales y de primera 
calidad. Elaborados en obrador artesano

Lavado a presión y aspirado de 
vehículos 

Lavadero 
Los Olivos
Pol. Ind. La Fuente
Mollina
651 84 68 21

Disponemos de limpiadores para llantas, antimosquitos, 

s

oporte especial bicicletas.

Tu ferretería en el centro, en la que 
encontrar lo que buscas

Ferretería 
El Dindo
c/ Granada, 14
Alameda - Málaga
952 71 03 31

Bricolage, herramienas de mano y eléctricas, mateerial 
eléctrico, copias de llaves, servicio de fax.

Trescientos metros cuadrados de 
exposición 

Comercial Lolo
Pol. Ind. Sotoluz
C/ Isaac Peral, 6
Campillos
615 16 81 95

Puedes encontrar juguetes, artículos de piscina y playa, 
jardín barbacoa

,4
€

Consultores

P  cación  scal para pequeñas 
y medianas empresas

Dagda 
Consultores
C/ Lucena 18
Antequera
952 84 64 30

Ofrecemos un servicio prof  cado y t
écnico para satisfacer a nuestros clientes.

Floristeria

Todo tipo de flores naturales, 

Floristería
La Gardenia
c/ Lucena, 39
c/ Cantareros, 2
952 84 12 34

Diplomados en arte floral, disponemos de servicio 
interflora para Antequera y comarca.

Pruebe los nuevos audífonos
sin pilas

 

oye
Centro Auditivo

 

C/ Duranes 7
Antequera (Málaga)
952 70 25 80

Pizzas con masa fresca e 
ingredientes naturales

Telepizza
Antequera
C/ Infante Don
Fernando 41
Antequera - Málaga
952 70 20 48

El Secreto Del éxito De Telepizza es por todos 
conocido. Unas pizzas únicas e inimitables.6

Con conexión directa a televisión y teléfono móvil
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Oftalmología - Ópticas 

Guía de Comercios |

MayoreZs

Equipo multiprofesional 
 cado para cuidado de mayores

Residencia  de 
mayores Conde 

 el
C/ La Tercia, 10
Antequera
952 84 24 64

Nuestros usuarioa reciben una atención
Especializada y profesional.

Realizamos amplio número de 
tratamientos con mucha experiencia

Clínica Oftalmológica 
Doctor Dalindo

ucena, 28 1º
Antequera 
952 70 06 37

.clinicaoculargalindo.es

Entre ellos Microcirugía de cataratas, glaucoma, 
cristalino, láser excimer y argón.

  lados 
y duplicado de llaves

Reparación de 
calzado Zapa
Pza. San Francisco, 3 
Antequera
607 90 50 90

Reparación de Zapatos

m

Taxi

Ofrecemos a nuestros clientes calidad
y profesionalidad en el transporte

Taxi Radio 
Antequera
952 84 55 30
687 59 75 00

Veinticinco profesionales del taxi a su servicio las 
24 horas del día y los 365 días del año

Te ayudamos en todas las gestiones
con tu compañia de luz 

Intercable luz

energética  
 

 C/ Infante Don 
Fernando 9A
Antequera 
693 068 030

Altas y bajas de contrato, cambio de potencia, cambio
de titular, cambio de número de cuenta...

Luz y Gas
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Guía de Comercios y Restaurantes |

Café con amigos, copas,  estas 
con regalos, partidos de fútbol

Pub Stadium
C/ Calzada Nº 1
Antequera - Málaga
952 73 96 08

Visítanos en Pub Stadium para tomar un café con tus 
amigos, o por la noche para tomar o una copa. También 
puedes ver los partidos de fútbol.

Somos especialistas en todo tipo 
de celebraciones 

Restaurante 
El Canal
Ctra. Antequera - Cam-
pillos km 155 
952 03 13 37

Diponemos de varios salones, amplio catálogo de 
servicios, instalaciones cuidadas al detalle. Pásate a 
conocernos.31

Especialidad en Tapas
variadas y montaditos

 

 
Bar Carrera 
C/ Carrera 18 Antequera
952 84 18 78

 Disfrutas de las mejores tapas, raciones y menús
en el bar más famoso de Antequera2

Los Restaurantes más recomendados 
de la Comarca de Antequera

s

1

3

2

·Antequera·

· Vva Concepción·

·Archidona·

·Mollina·

·Alameda ··Humilladero·

·Campillos·
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